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За парковку на газоне 
штраф придёт по почте
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Фиксировать парковку на траве начнут «Мобильные инспекторы»

Завершилось строительст-
во трёхэтажного детского сада 
на 125 мест на Ясном пр., вл. 10, 
корп. 2. Для района это стало 
долгожданным событием, ведь 
из-за недобросовестного под-
рядчика здание едва не прев-
ратилось в долгострой. 

— Строительство продол-
жалось три года, в итоге нам 
пришлось заменить подряд-
ную организацию, — расска-
зал «ЗБ» зам. главы управы рай-
она по строительству Василий 
Тужиков. 

В новом детском саду пять 
групп, есть игровые, спаль-
ни, зал для занятий физкуль-
турой и музыкой, кухня. По-
мещения оборудованы при-
способлениями для маломо-
бильных граждан. Сейчас на 
территории детсада продол-
жается благоустройство тер-
ритории, устройство газонов, 
цветников, высадка деревь-
ев и кустарников. Предпола-
гается, что сад начнёт работу 
1 сентября. 

Валерий ГУК 

В Южном Медведкове построили детский сад

Варвара 
Визбор:
«Петь я начала 
в Останкине»

стр. 17
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Здание рассчитано на пять групп дошколят
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За прошедшую неделю на 
территории округа прои-
зошло 2 пожара и 3 возго-
рания. Погиб 1 человек. 

В Отрадном спасли 
от огня 31 человека 

Крупный пожар произо-
шёл утром в квартире на 
9-м этаже на ул. Бестуже-
вых, 3. Как сообщили «ЗБ» 
дознаватели, квартира 
была сильно захламлена, 
мусор полыхал на площа-
ди около 36 кв. метров. Из 
сильно задымлённых квар-
тир пожарные спасли 31 че-
ловека, в том числе четве-
рых детей; с огнём им при-
шлось бороться около трёх 
часов. Пожар унёс жизнь 
77-летней хозяйки кварти-
ры: она скончалась от уду-
шья. Предварительная при-
чина пожара — неосторож-
ное обращение с огнём. 

На Федоскинской 
загорелся 
телевизор 

Около полудня пожарным 
поступило сообщение о по-
жаре в доме 9, корп. 2, на 
улице Федоскинской. Вы-
яснилось, что в отсутствие 
хозяев в квартире загорелся 
телевизор, пламя перекину-
лось на вещи и мебель. По-
жарные потушили огонь в 
считаные секунды, причи-
ной возгорания стало корот-
кое замыкание в приборе. 

В Марьиной роще 
от окурка вспыхнул 
балкон 

Ранним утром вспыхнули 
вещи на балконе дома 55 на 
Сущёвском Валу. К момен-
ту прибытия пожарных хо-
зяева квартиры сами спра-
вились с огнём. Причиной 
пожара стал окурок, выбро-
шенный с верхних этажей. 

Анна САХАРОВА 

ПОЖАРЫ

Телефон вызова пожарной 
охраны и спасателей 01 или 
101. При вызове с мобильных 
телефонов — 112. Телефон 
доверия ГУ МЧС России 
по г. Москве (495) 637-2222

Биопаспорт 
в Бибиреве оформят 
по предварительной 
записи

В центре госуслуг рай-
она Бибирево открылась 
предварительная запись на 
оформление биометриче-
ского загранпаспорта. Как 
сообщили в пресс-службе 
центров госуслуг г. Москвы, 
записаться на удобные день 
и время можно на портале 
www.pgu.mos.ru. Адрес: ул. 
Мелиховская, 4а.

На Пасху 
до кладбищ поедут 
бесплатные автобусы

Бесплатные автобусы 
будут развозить москви-
чей в дни массовых посе-
щений городских кладбищ: 
на Пасху (1 мая), Красную 
горку (8 мая) и Радоницу (10 
мая). С перечнем маршру-
тов можно ознакомиться на 
сайте Мосгортранса www.
mosgortrans.ru.

КОРОТКО ii

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

О
дним из лучших 
юных фехтоваль-
щиков России стал 
тринадцатилетний 

школьник из Алексеевско-
го района, воспитанник 
СШОР «Юность Москвы» 

Семён Кондратенко. На 
всероссийском турнире 

на призы олимпийской 
чемпионки Карины 

Азнавурян по фех-

тованию среди юношей и 
девушек он завоевал брон-
зовую медаль. 

Оружие Семёна — сабля.
— Я в детстве мечтал сра-

жаться на мечах, — расска-
зал он «ЗБ», — а вот о спор-
тивном фехтовании как-то 
не думал. А когда мне было 
семь лет, очень здорово 

подрался во дворе с одним 
мальчиком, да и проиграл. 
Обидно было. И решил всё-
таки пойти в секцию фех-
тования. Тренер предло-
жил саблю, и мне понрави-
лось. 

Третье место на россий-
ских соревнованиях — это 
первая серьёзная побе-
да Семёна. Будут и другие. 
Ведь фехтованием Семён 
увлечён не на шутку. С удо-
вольствием смотрит исто-
рический российско-поль-
ский фильм «Огнём и ме-
чом», где красивых поедин-
ков на саблях очень много, 
сам хочет попробовать 
снимать клипы про фехто-
вание. Но главное — хочет 
фехтовать, стать чемпио-
ном мира и выиграть олим-
пиаду. 

Только поэзию Семён 
любит почти так же, как 
спорт. Его любимый поэт 
— Вильгельм Кюхельбекер. 
Говорит, прочитал книгу о 
поэте и после этого полю-
бил его стихи. Может и на-
изусть прочитать. 

Алексей ТУМАНОВ 

Юный саблист из Алексеевского стал 

Это первая 
серьёзная 
победа 
Семёна

Уже в мае уличные музы-
канты, артисты, мимы и жон-
глёры смогут выступать в 
парках города на законных 
основаниях. Всего здесь по-
явятся 56 площадок для их 
выступлений. Пять из них — 
в СВАО: по две в Бабушкин-
ском и Лианозовском парках 
и одна в Гончаровском.

— В Лианозовском парке 
музыканты будут выступать 
на центральной площадке и 
у пруда, в Гончаровском есть 
удачное место у прудика, — 
рассказала «ЗБ» менеджер по 
культурно-массовым меро-
приятиям этих парков Ок-
сана Терёхина. — Заявки ар-
тисты должны подать через 
сайт парка не позднее чем за 
две недели до предполагае-
мого дня выступления.

Приём заявок на сайтах 
парков уже начался. Соглас-
но правилам артисты смо-

гут выступать на одной пло-
щадке не более трёх часов. 
Выставлять цену за высту-
пление им запрещено, но по-
сетители смогут поблагода-
рить артистов по своему же-
ланию.

Анна ПЕСТЕРЕВА

В парки округа 
пустят музыкантов 

с улицы Проверку состояния Ал-
туфьевского пруда и реки 
Самотёки провели сотруд-
ники отдела экоконтроля 
СВАО. Поводом послужили 
многочисленные жалобы 
жителей Лианозова на то, 
что вода в водоёмах при-
обрела красный оттенок. 
Как сообщил «ЗБ» началь-
ник ОЭК Алексей Горелов, 
источник загрязнения был 
обнаружен выше по тече-
нию. 

— Это несанкциониро-
ванная свалка строитель-
ных отходов на террито-
рии площадью около 6 ты-
сяч квадратных метров: 

глина, грунт, обломки желе-
зобетонных конструкций и 
кирпича, — говорит он. — 
Часть русла реки также за-
сыпана этими отходами. 

Поскольку стихийная 
свалка находится на терри-
тории Мытищинского рай-
она Подмосковья, материа-
лы и результаты экспертиз 
направлены в Департамент 
Федеральной службы по 
надзору в сфере природо-
пользования по Централь-
ному федеральному окру-
гу. «Авторам» свалки грозит 
штраф от 100 тыс. рублей и 
возмещение ущерба. 

Камил КЕРИМОВ

Самотёка в Лианозове 
покраснела из-за свалки 

одним из лучших в России

В Ростокине открыли мемориальную доску 
в честь Татьяны Лиозновой

На Киностудии им. 
Горького на улице Сер-
гея Эйзенштейна откры-
ли мемориальную доску 
кинорежиссёру Татьяне 
Лиозновой. Автор куль-
товых фильмов «Семнад-
цать мгновений весны», 
«Карнавал», «Три тополя 
на Плющихе» прорабо-
тала на киностудии око-
ло 40 лет. Доску устано-
вили на народные по-
жертвования. Вспомнить 
Татьяну Михайловну со-
брались многие извест-
ные артисты.

Екатерина МИЛЬНЕР

Лучшим дворником 
округа признана Тать-
яна Мелешина. Дворы 
она метёт с 1988 года. 
А сегодня — бригадир, 
наставник молодёжи в 
«Жилищнике района Ли-
анозово». Говорит, про-
фессию дворника выбра-
ла сознательно и менять 
не собирается.

— Я сама в Лианозове 
живу, — говорит Татьяна 
Евгеньевна, — и мне нра-
вится, когда чистота, ког-
да много цветов! 

Лучшим водителем 
округа стал Анатолий 
Сальников. Он работает в 
«Жилищнике Остан-
кинского района» и 
водит любую техни-
ку — грузовик, по-
ливочную и убо-
рочную машины. А 
лучшим маляром-
штукатуром при-
знана Лидия Бака-
нова из «Жилищ-
ника района Юж-
ное Медведково».

Ян КОВАЛЬСКИЙ

Лучший дворник округа 
метёт улицы Лианозова

Семён хочет стать 
чемпионом мира 
и выиграть Олимпиаду

Приём заявок на выступление 
уже начался

Грязь из этой кучи попадает в речку

Татьяна 
Мелешина 

убирает дворы 
с 1988 года

Доску установили 
на народные 
пожертвования
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М
арш памяти лик-
видаторов аварии 
на Чернобыльской 
АЭС прошёл в Юж-

ном Медведкове. Колонна с 
портретами героев-черно-
быльцев прошла по Запо-
ведной улице до Певческо-
го поля.

— Акция состоялась по 
инициативе ликвидаторов 
аварии и была поддержана 
властями округа, — расска-
зал «ЗБ» член координаци-
онного совета региональ-
ной общественной органи-
зации ветеранов, инвалидов 
Чернобыля Вячеслав Туль-
ских. — Это память о тех, 
кто не дожил до сегодняш-
него дня.

В марше приняли учас-
тие ликвидаторы, курсанты 
военных училищ, молодёж-
ные организации, священ-
нослужители. Возглавил ко-
лонну председатель Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников. Во главе колонны 
пронесли икону «Черно-
быльский Спас». 

На Певческом поле состо-
ялось открытие и освяще-

ние мемориально-
го камня, посвя-
щённого подви-
гу ликвидаторов. 
В завершение ме-
роприятия префект 
СВАО Валерий Виног-
радов вручил ветера-
нам-чернобыльцам по-
чётные грамоты.

— Так получилось, что я 
никогда не был в Чернобы-
ле, — сказал префект. — Но 
я бывал в соседних облас-
тях — Смоленской, Гомель-
ской, — и мне приходи-
лось разговаривать с людь-
ми, которые там живут. Они 
всегда вспоминали о роли 
людей, которые помогли 
остановить эту катастрофу. 

Эти люди встали, как живой 
щит, на защиту от опасно-
сти. И другим словом, кро-
ме слова «подвиг», это на-
звать невозможно. 

Алексей ТУМАНОВ

Воспоминания 
ликвидаторов 

катастрофы из СВАО 
читайте на стр. 16

На Певческом поле установили 
памятный камень 

в честь героев-чернобыльцев

Марш памяти 
ликвидаторов 
прошёл 
по Заповедной

Наш следующий 
вопрос:
На газонах 
у вашего дома 
паркуются 
автомобилисты?
Голосуйте на сайте 
www.zbulvar.ru

ВАШЕ 
МНЕНИЕ

В прошлый раз мы спросили 
у читателей «ЗБ»: 
Вы смогли бы взять собаку 
из приюта? 

46% — нет 
43% — да 
8% — не задумывался об этом 
3% — у меня уже есть собака 

из приюта 

Пойму Яузы облюбо-
вал бобёр. Инструктор по 
скандинавской ходьбе Еле-
на Воробьёва, проводящая 
в это время занятия, сфо-
тографировала его в зелё-
ной зоне, неподалёку от 
моста на улице Осташков-
ской. Зверь сидел на берегу 
и прихорашивался.

— Раньше мы замечали 
бобров в Свиблове, — рас-
сказал «ЗБ» ведущий специ-

алист отдела экологическо-
го просвещения и учёта жи-
вотных Дирекции природ-
ных территорий СВАО и 
Сокольники кандидат био-
логических наук Азамат Ку-
нафин, — а теперь они об-
живают Лосиноостровский 
район. В принципе ничего 
удивительного. В Лосином 
Острове бобры чувствуют 
себя привольно и успеш-
но размножаются. Бобёр — 

зверь-«территориал», и мо-
лодёжи становится тесно. 
Вот они и обживают новые 
территории,  как мигранты. 

Экологи не советуют 
приближаться к бобрам: 
бывает, что они атакуют че-
ловека или собаку. А свои-
ми острыми как бритва рез-
цами могут нанести серьёз-
ные раны.

Камил КЕРИМОВ

Бобры-мигранты строятся в Лосинке

В марше приняли 
участие ликвидаторы, 
курсанты военных 
училищ, молодёжь 
и священнослужители

Павильон №66 «Культура» 
обрёл новую жизнь. Здесь 
на постоянной основе начал 
работу государственный му-
зейно-выставочный центр 
«РОСИЗО».

Организация, образован-
ная в 1959 году, занималась 
комплектованием фондов 
музеев и популяризацией 
советского искусства, в том 
числе за рубежом. Сегодня 
её собрание насчитывает 40 
тысяч экспонатов, которые 
прежде из-за отсутствия соб-

ственной площадки были 
скрыты от глаз публики. 

Свой переезд на ВДНХ га-
лерея «РОСИЗО» отметила 
выставкой русского аван-
гарда «Всегда современное. 
Искусство XX-XXI веков», 
на которой в числе прочих 
представлены малоизвест-
ные работы Бориса Кустоди-
ева, Владимира Татлина, со-
ветских художников 1960-
1980-х годов.

Анна ПЕСТЕРЕВА

На ВДНХ открылся музей современного искусства

У фонтана «Каменный цветок» 
вырастут кубические липы 

На Главной аллее ВДНХ 
начались работы по рестав-
рации исторического лан-
дшафта. Как уже сообщал 
«ЗБ», до 2017 года здесь по-
садят сотни новых деревьев, 
восстановят клумбы и цвет-
ники 1950-х годов. 

— Почти целый год мы за-
нимались исследованиями 
архивных материалов и про-
ектированием, — рассказа-
ла генеральный директор АО 

«ВДНХ» Екатерина Проничева. 
По её словам, недалеко от 

фонтана «Каменный цветок» 
высадят 68 лип Pallida с куби-
ческой формой кроны и 40 
елей. На двух восьмигранных 
участках возле входной арка-
ды в комплекс ВДНХ посадят 
берёзы. А ещё на ВДНХ вновь 
появятся пальмы. Это будет се-
зонный проект, и на зиму их 
переместят в оранжереи.

Елена ХАРО

В Бабушкинском парке 
прошла акция «Весна пере-
мен». На всех его террито-
риях развесили 200 скво-
речников. Все они были 
вручную расписаны боль-
ными с онкологическими 
заболеваниями. Акцию про-
вела многопрофильная кли-
ника «Союз». 

— Если пациент, помимо 
основного лечения, прохо-
дит арт-терапию, наблюда-
ется значительный прогресс 
в борьбе с онкологическим 
заболеванием, шанс ремис-
сии гораздо выше, — рас-
сказал «ЗБ» химиотерапевт 
Дмитрий Синявин. 

Конструирование и рас-
писывание скворечников 

проходило в московских хо-
списах, в том числе и в хо-
списе №4 в Ростокине. 

Екатерина КАЗАНЦЕВА

В Бабушкинском парке 
появились 

200 арт-скворечниковМемориальный камень 
посвящён подвигу 
ликвидаторов

По кроне не сразу поймёшь, 
что это липа

Домики для птиц расписали 
пациенты хосписов

Теперь павильон «Культура» 
будет полностью 
соответствовать своему 
названию

Зверя сфотографировали 
неподалёку от моста 

на улице Осташковской
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лагоустройство обществен-
ных пространств — сегод-
ня одно из главных направ-
лений деятельности Прави-
тельства Москвы. И это даже 
несмотря на то, что расхо-

ды на благоустройство города — это 
не самая большая статья городского 
бюджета. 

— В этом году мы предполагаем 
обу строить около 180 общественных 
пространств, включая улицы, скве-
ры, народные парки, парки культуры 
и отдыха, огромное пространство во-
круг Малого кольца железной дороги, 
по которому в скором времени будет 
запущено пассажирское движение, — 
сказал мэр Москвы Сергей Собянин на 
заседании Правительства Москвы. 

Территорию 
у МКЖД благоустроят

Масштабным проектом 2016 года 
станет благоустройство территорий, 
прилегающих к Малому кольцу Мос-
ковской кольцевой железной дороги 
(МКЖД). 

— На Малом кольце будет располо-
жена 31 остановка с полноценными 
ТПУ. Сейчас наша задача — провес-
ти расширенное благоустройство на 
протяжении всего кольца — это 54 
километра — в рамках единой кон-
цепции, — рассказал зам. мэра по во-
просам ЖКХ и благоустройства Пётр 
Бирюков. 

Здесь будут созданы комфортные и 
безопасные условия для будущих пас-

сажиров. Кроме того, в ходе благо-
устройства начнётся формирование 
единой стилистики МКЖД как нового 
наземного кольца метро. 

Плюс 79 зелёных 
территорий 

В этом году власти задумали благо-
устроить 79 зелёных территорий. Сре-
ди них — 49 новых «по месту житель-
ства» парков, где после работ появятся 
детские и спортивные площадки; будет 
проведено дополнительное озеленение, 
устройство цветочных клумб и газонов. 

Кстати, начиная с 2011 года в Мо-
скве благоустроили на новом качест-
венном уровне уже порядка 450 зелё-
ных территорий и зон отдыха. 

— Из центра города новые парки 
вышли на периферию. Работа в этом 
направлении не прекращается. Вме-
сте с тем мы начали активно благо-
устраивать улицы Москвы, — добавил 
Пётр Бирюков. 

На Новом Арбате — 
«зелёный променад» 

Работы по благоустройству го-
родских территорий в рамках 
программы «Моя улица» в этом 
году завершатся 1 ноября. Озе-

ленение в этот раз — приоритет. 
Так, например, на южной сторо-

не Нового Арбата появится «зелё-
ный променад», идеально подходя-
щий для прогулок по центру столи-
цы. На более компактной северной 
стороне благоустроят площадки для 
отдыха. На улице будет высажено бо-
лее 150 деревьев различных сортов 
прямо в грунт. 

Любимое место москвичей — 
Бульварное кольцо — станет глав-
ным московским парком с аллеями 
и прудами. Бульвары превратятся в 
единый линейный парк, объединив-
шись в маршрут, по которому будет 
просто и приятно передвигаться. 

Светлана СЕМЁНОВА  

ГОРОД

Бульварное кольцо станет 
главным парком Москвы

В столице за счёт 
инвесторов будет 
построено несколько 
десятков новых гостиниц 

Инвесторы построят в сто-
лице несколько десятков го-
стиниц к чемпионату мира по 
футболу 2018 года. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей Со-
бянин во время посещения оте-
ля «Ibis Москва Динамо».

Фонд гостиничных номеров 
Москвы пополняется ежегод-
но на несколько тысяч номе-
ров. За прошедшие пять лет 
в городе в общей сложности 
начали работать 35 гостиниц. 

В Москве открыт 
крупнейший в России 
центр восточных 
единоборств 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин открыл спортивный 
комплекс восточных еди-
ноборств ушу на базе Мос-
ковской экспериментальной 
школы (МЭШ) Москомспорта. 

Он сообщил, что после 
первого посещения МЭШ ему 
запомнился энтузиазм педа-
гогов и учащихся, а также их 
нацеленность на результат. 

— Мы приняли решение по-
строить этот дворец ушу имен-
но здесь, на этом месте, рядом 
с вашей школой. По сути, это 
часть вашей школы, — сказал 
Сергей Собянин.

Средняя 
продолжительность 
жизни москвичей 
достигла 77 лет

Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин сообщил 
на заседании правительст-
ва столицы. Этот показа-
тель увеличился на три года 
по сравнению с 2010 годом. 
Такие результаты говорят об 
успешной реализации про-
грамм по совершенствова-
нию работы поликлиник Мо-
сквы. 

На станции метро 
«Петровский парк» 
начались отделочные 
работы 

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин сообщил о скором завер-
шении строительных работ на 
станции «Петровский парк».

— В настоящее время за-
вершаются работы по разра-
ботке котлована и укладке мо-
нолитного железобетона. На-
чались отделочные работы, — 
заявил Сергей Собянин.

Отопительный сезон 
в Москве 
прошёл без сбоев 

Об этом сообщил замести-
тель мэра Москвы по вопро-
сам жилищно-коммунального 
хозяйства и благо устройства 
Пётр Бирюков на заседании 
президиума Правительства 
Москвы.

К следующему осенне-
зимнему сезону подготовят 
72,5 тыс. зданий, 16,4 тыс. 
километров тепловых сетей, 
7,5 тыс. километров газовых 
сетей, а также другие инже-
нерные коммуникации.

ГОРОДСКИЕ НОВОСТИ

Работы по программе «Моя улица» завершатся к 1 ноября

Приоритет 
этого года — 
озеленение

Сергей Собянин и «Единая Россия» провели субботник в Тушине

23 апреля во время общегород-
ского субботника масштабные рабо-
ты развернулись на Северо-Западе 
столицы в парке Братцево. 

Организатором субботника стала 
партия «Единая Россия». Убрать мусор 
и посадить деревья сюда стянулись не 
только жители окрестных домов, но 
и все кандидаты, зарегистрировав-
шиеся для участия в предваритель-
ном голосовании, которое пройдёт 
в Москве 22 мая. В субботнике участ-

вовал мэр столицы Сергей Собянин.
— Сегодня сотни тысяч москвичей 

вышли на субботник: по всей Москве 
убирают парки, скверы, возле домов 
— детские, спортивные площадки, 
моют витрины. Это большая работа, 
и не только потому, что многое при-
водится в порядок, а потому, что сот-
ни тысяч москвичей непосредствен-
но участвуют в работе по наведению 
порядка в городе. Эти люди, которые 
приходят сегодня на субботник, уже 

никогда не будут мусорить, они всег-
да остановят тех, кто это делает, они 
болеют за город и активно участвуют 
в наведении порядка. Многие гражда-
не с трибун проливают крокодило-
вы слёзы по поводу экологии, чисто-
ты, порядка, но мало кто своими ру-
ками работает и делает конкретные 
дела. «Единая Россия» такая партия: 
она приходит, работает, сажает дере-
вья, убирает мусор, наводит порядок. 
Это партия реальных дел, поэтому я с 
ними, — сказал Сергей Собянин.

В парке в этот день москвичи поса-
дили около трёх сотен молодых де-
ревьев.

— В моей жизни субботников было 
уже очень много, и это такое мораль-
ное удовлетворение, когда ты при-
шёл, сделал дело и видишь резуль-
тат, — поделилась Татьяна Барсуко-
ва, заместитель руководителя Депар-
тамента труда и социальной защиты 
г. Москвы и будущая участница пред-
варительного голосования. 

— Если ты хочешь участвовать в 
жизни страны и города, ты должен 
присутствовать на таких мероприя-
тиях, как сегодня, — рассказал о своих 
впечатлениях житель Бибирева Рам-
зан Берсанов, член Всероссийского 
межнационального союза молодёжи. 
— Я буду участвовать в предваритель-
ном голосовании, потому что в поли-
тике должны быть новые люди.

— Субботник — хорошее дело, ведь 

это касается и безопасности тоже, в 
первую очередь пожарной, — рас-
сказал за уборкой Иван Тетерин, пре-
зидент Академии государственной 
противопожарной службы МЧС Рос-
сии. — А предварительное голосова-
ние — это хорошее испытание, кото-
рое даёт возможность из достаточно 
большого круга лиц, желающих по-
святить жизнь законотворческой ра-
боте, выбрать самого достойного.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Так будет выглядеть Новый Арбат 
после реконструкции

Вместе с москвичами мэр принял участие в работе

Президент Академии государственной 
противопожарной службы МЧС России 
Иван Тетерин за посадкой деревьев
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Т
радиционная еже-
годная прямая ли-
ния с префектом 
округа Валери-
ем Виноградовым 
прошла в префек-

туре СВАО. Общение дли-
лось более двух часов, пре-
фект ответил почти на 50 
вопросов жителей. 

О строительстве 
поликлиник 

Строительство поликли-
ники на улице Ленской нач-
нётся в мае. Об этом сооб-
щил префект, отвечая на во-
прос жительницы Бабуш-
кинского района. 

— Все согласованные во-
просы решены, подрядчик 
определён, он приступит к 
строительству в мае этого 
года. В следующем году мы 
перережем ленточку и вой-
дём в новую поликлинику, — 
сказал Виноградов. 

Детско-взрослая поли-
клиника в Бабушкинском 
районе будет рассчитана 
на 750 посещений в смену. 
Как отметил префект, всего 
в округе под строительство 
поликлиник запланировано 
12 площадок. 

Об МКЖД 
Запуск движения по Ма-

лому кольцу Московской 
железной дороги позволит 
жителям СВАО добираться 
в районы, расположенные в 
других концах города, ми-
нуя центр. 

— По территории СВАО 

поезда будут проходить че-
рез построенные станции: 
«Окружная», «Владыкино», 
«Ботаническая» и «Ярослав-
ская», — рассказал Валерий 
Виноградов. — Строители 
обещают запуск движения 
в сентябре этого года. Три 
из четырёх станций в СВАО 
будут сопряжены со стан-
циями метро «Окружная», 

«Владыкино» и «Ботаниче-
ский сад». 

О движении 
на улице 
Милашенкова 

— Сквозное движение 
для автотранспорта по ули-
це Милашенкова планиру-
ется восстановить в середи-

не мая, — сообщил Виног-
радов. 

Перекрытие сквозно-
го движения транспорта на 
Милашенкова было пред-
принято в связи со строи-
тельством станции метро-
политена «Фонвизинская». 
Сейчас завершаются основ-
ные работы, связанные с от-
делкой вестибюлей и выхо-
да из метро, а летом будет 
сделано благоустройство 
территории вокруг новых 
строящихся станций — 
«Фонвизинской» и «Бутыр-
ской». 

О благоустройстве
Жители дома 6б на Шен-

курском проезде попро-
сили оборудовать во дво-
ре дома детскую площадку 
с резиновым покрытием, а 
также обу строить парковку. 

— Этот адрес есть в адрес-
ном перечне программы ра-
бот по благоустройству этого 
года, — ответил Валерий Ви-
ноградов. — Сделаем новое 
покрытие на детской пло-
щадке и заменим малые ар-
хитектурные формы. 

Также префект ответил на 
вопрос о благоустройстве  
парков и скверов.

— Основные скверы и пар-
ки округа очистим и благо-
устроим до праздника Вели-
кой Победы, — пообещал он.

О льготах 
по капремонту 

Был задан префекту во-
прос и о дополнитель-
ных льготах пенсионе-
рам по плате за капремонт. 

— Мосгордума приняла 
закон, расширяющий спи-
сок льгот по уплате взносов 
на капремонт для пенсионе-
ров. Вы знаете, что в Москве 
установлена ставка 15 руб-
лей за 1 квадратный метр. Те-
перь одинокие неработаю-
щие пенсионеры старше 70 
лет будут платить за капре-
монт 50% от ставки, а одино-
кие неработающие пенсио-
неры старше 80 лет от такой 
платы освобождаются, — по-
яснил Валерий Виноградов.

Мария ГУСЕВА

ОКРУГ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    
 ZBULVAR.RU

Префект СВАО 
встретится с жителями 
Бабушкинского района

27 апреля Валерий Виногра-
дов проведёт встречу с жите-
лями Бабушкинского района. 
Она пройдёт в школе №281 на 
ул. Радужной, 7, и будет посвя-
щена программе комплексного 
развития района.

Начало в 19.00.

Храмы 
и кладбища 

СВАО привели 
в порядок 

перед Пасхой 
Территории всех храмов 

и кладбищ СВАО готовы к 
массовым посещениям в дни 
пасхальных праздников: 24 
апреля — в Вербное воскре-
сенье, 1 мая — на Пасху и 8 
мая — на Красную горку. Об 
этом на оперативном сове-
щании в префектуре расска-
зала заместитель префек-
та Юлия Гримальская. По 
её словам, приведены в по-
рядок территории всех 36 
храмов и часовен округа. Во 
время субботников с участи-
ем прихожан были завезены 
земля, песок, щебень, прове-
дена покраска заборов, вы-
ровнены газоны. 

Завершена и уборка тер-
риторий кладбищ СВАО, 
приведены в порядок памят-
ники и стелы-обелиски. По 
словам представителя тер-
риториального управления 
ГБУ «Ритуал», в ходе уборки с 
территории храмов вывезено 
1400 кубометров мусора, по-
крашены ограждения, отре-
монтированы цветочные га-
зоны, введён в эксплуатацию 
поливочный водопровод. В 
дни массовых посещений бу-
дет организована безвозмезд-
ная выдача инвентаря. 

В пасхальные дни во время 
проведения всех мероприя-
тий будет организовано ме-
дицинское обслуживание. 
Около храмов будут дежу-
рить сотрудники МЧС, пра-
воохранительных органов. 

— Наша задача — обес-
печить комфорт и безопас-
ность всех участников во 
время этих праздничных 
мероприятий, — подчерк-
нул префект Валерий Виног-
радов. 

Он также дал поручение 
главам управ обеспечить по-
рядок и чистоту на подхо-
дах к храмам и в местах, где 
люди будут стоять в очереди 
в ожидании освящения ку-
личей. 

НА ОПЕРАТИВНОМ 
СОВЕЩАНИИ

Все парки и скверы благоустроят 
до праздника Победы

Префект СВАО Валерий Виноградов ответил на вопросы жителей

Благоустройство вокруг новых 
станций метро пройдёт летом

Общение с жителями 
длилось больше двух часов

Сквер на улице Кибальчича предложено 
назвать в честь московского ополчения

Сквер на улице Кибаль-
чича должен быть назван в 
честь московского народ-
ного ополчения. С таким 
предложением префект Ва-
лерий Виноградов высту-
пил во время субботника 
на этой улице. В субботни-
ке приняли участие студен-
ты Финансовой академии и 
МГПУ, а также жители Алек-
сеевского района и сотруд-
ники префектуры. 

— Это знаковое место: 
вся улица связана с Вели-
кой Отечественной войной 
и памятью о ней, подчерк-
нул префект. — В здании, 
где располагается сейчас 
Финансовый университет, 
раньше была школа, в 1941 
году в ней был открыт при-
зывной пункт, шла запись в 
13-ю Ростокинскую диви-
зию народного ополчения. 

По словам главы округа, 
территория сквера будет 
благоустроена. Пройдя по 
скверу от проспекта Мира 
до улицы Павла Корчаги-
на, префект наметил, что 

именно предстоит сделать. 
Сухие деревья уберут, 

на их месте посадят но-
вые. Эта работа уже нача-
лась, во время субботника 
в сквере посадили более 50 

деревьев — дубы, каштаны, 
рябины. 

Предстоит также сделать 
новые газоны и посадить 
цветы. 

Напротив дома 2, корп. 2, 
на улице Кибальчича пре-
фект предложил посадить 
«сирень Победы». В этом 
доме жили и живут более 200 
ветеранов и участников Ве-
ликой Отечественной войны, 
среди них — 15 Героев Совет-
ского Союза и России, в том 
числе двое — дважды Герои. 
В прошлом году на доме была 
установлена мемориальная 
доска. Посадки сирени прой-
дут до Дня Победы. Планиру-
ется также отремонтировать 
дорожки, заменить элемен-
ты ограждения. Ремонтные 
работы пройдут также на пе-
ресечении улиц Кибальчича 
и  Павла Корчагина, в скве-

ре «Путь к подвигу», который 
был открыт к 70-летию Побе-
ды. Здесь укрепят монумент, 
обновят газоны. Префект 
принял участие в субботни-
ке в сквере и посадил здесь 
рябины.

— После завершения бла-
гоустройства сквер на ули-
це Кибальчича станет пеше-
ходной магистралью, кото-
рая свяжет проспект Мира 
с улицей Павла Корчагина и 
платформой Маленковская, 
— отметил он. 

В субботниках, прошед-
ших 23 апреля, активное 
участие принимала мо-
лодёжь округа. Так, курсан-
ты Академии государст-
венной противопожарной 
службы приняли участие в 
субботниках в Алексеевском 
и Останкинском районах.

Марина МАКЕЕВА

В субботнике на улице Кибальчича приняли участие студенты 
вузов и жители района
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 Барсукова 
Татьяна Митрофановна

1953 г.р. В 1996 году уси-
лиями Татьяны Барсуковой в 
СВАО был открыт приют для 
бездомных детей (с 2012 года 
— социально-реабилитацион-
ный центр для несовершенно-
летних «Отрадное»). С авгу-
ста 2014 года занимает долж-
ность заместителя руководи-
теля Департамента труда и 
социальной защиты населе-
ния г. Москвы. Кандидат пе-
дагогических наук. 

Считает, что обеспечение 
права каждого человека, ка-
ждой семьи на достойный 
уровень социальных гаран-
тий является одной из важ-
ных государственных задач 
и решать её нужно на самом 
высоком уровне. 

 Берсанов 
Рамзан Саидович

1991 г.р. Выпускник МГПУ. 
Считает, что в России нужно 
развивать патриотические чув-
ства и развивать бизнес. Хо-
чет быть полезным общест-
ву, состоит во Всероссийском 
межнациональном союзе мо-
лодёжи. 

«Россия — многонациональ-
ная страна, что выделяет нас 
во всём мире на зависть мно-
гим. Давайте сделаем это на-
шим достоинством и поможем 
друг другу подняться и разви-
ваться!» 

  Бодрова 
Мария Сергеевна

1988 г.р., г. Москва. Старшая 
дочь в двенадцатидетной се-
мье. Инструктор по физической 
культуре дошкольного отделе-
ния №4, беспартийная; член ре-
гиональной общественной ор-
ганизации «Объединение мно-
годетных семей г. Москвы». 

 
 Брагин 

Алексей Владимирович
1983 г.р., г. Москва. В 1999 

году окончил гимназию УВК 
№1628, поступил в МГТУ им. 
Н.Э.Баумана на кафедру «про-
граммное обеспечение ЭВМ и 
информационные технологии». 
С 2011 года занимается изуче-
нием криптовалют, технологии 
блокчейн, вопросов законода-
тельного регулирования об-
ращения криптовалют на тер-
ритории России и других госу-
дарств. С 2013 года и по насто-
ящее время работает в МГТУ 
им. Н.Э.Баумана преподава-
телем на кафедре «теорети-
ческие основы информатики», 
ведёт научную работу. 

 
 Власкин 

Максим Геннадьевич
1985 г.р., г. Москва. Сотруд-

ник спортивно-досугового цен-
тра «Кентавр». Образование  
высшее профессиональное: 
РГГУ, экономика и управление 
на предприятии. Депутат Сове-
та депутатов муниципального 

округа Бибирево, член «Еди-
ной России». 

 Коваленко 
Марина Петровна

1976 г.р., г. Москва. Имеет 
юридическое образование, ра-
ботает бухгалтером. Член регио-
нальной общественной организа-
ции «Объединение многодетных 
семей г. Москвы», воспитывает 
пятерых несовершеннолетних де-
тей. Беспартийная. 

«Считаю необходимым на 
всех уровнях власти принятие 
мер по созданию благоприят-
ных условий для рождения и 
воспитания детей, укрепления 
института семьи». 

 Козлов 
Дмитрий Игоревич

1977 г.р., г. Москва; женат, 
имеет дочь; генеральный ди-
ректор агентства по работе 
со СМИ; кандидат экономи-
ческих наук, магистрант Выс-
шей школы государственного 
администрирования МГУ им. 
М.В.Ломоносова; член партии 
«Единая Россия». 

«Принял решение стать де-
путатом Госдумы, чтобы ис-
пользовать свой десятилетний 
опыт работы в социальной сфе-
ре и здравоохранении на благо 
сограждан».

 Кузин Сергей Павлович
1953 г.р. Депутат Государст-

венной думы. 

«Считаю, что сильная со-
циальная политика — прио-
ритет развития России. Са-
мые актуальные направления 
— поддерж ка молодых семей, 
обеспечение их жильём. В об-
ласти образования: ЕГЭ не мо-
жет быть единственным крите-
рием оценки знаний; обязатель-
на итоговая аттестация по исто-
рии России. Также предлагаю 
ежегодную диспансеризацию 
населения. Сбережение нации 
— это залог конкурентоспособ-
ности в современном мире».

 Кулайкина 
Ирина Николаевна 

1958 г.р., г. Куйбышев. С 
1989 года — житель района 
Лианозово. Член «Единой Рос-
сии». Секретарь первичного от-
деления. Общественный совет-
ник главы управы района Ли-
анозово. 

«Главным приоритетом де-
ятельности в качестве депута-
та считаю повышение качества 
повседневной жизни граждан и 
развитие малого предпринима-
тельства как инструмента соци-
альной и экономической ста-
бильности».

 Мальцев 
Сергей Сергеевич

Руководитель Управления 
транспортной безопасности и 
Комитета по защите прав и ин-
тересов потребителей в сфере 
транспортных услуг общерос-

сийского общественного дви-
жения в защиту прав потреби-
телей «Объединение потреби-
телей России». Беспартийный. 
С 2005 года профессиональная 
деятельность связана с вопроса-
ми транспортной безопасности. 

 Матвеева 
Мария Алексеевна 

1986 г.р., адвокат, телеведу-
щая. Со студенческих лет при-
нимает активное участие в об-
суждении принимаемых Прави-
тельством Москвы программ, 
знает, как живёт город. Выро-
сла и живёт в СВАО. 

Цель — «сделать округ более 
удобным для жизни».

 Морозов 
Сергей Геннадьевич 

1985 г.р. Место жительства 
— г. Москва. Место работы — 
досуговый и спортивный центр 
«ЭПИ-Алтуфьево», директор. 
Основное направление обще-
ственной работы — молодёж-
ная политика. Более подробную 
информацию о кандидате, его 
предвыборной программе, про-
ектах и прочее вы можете най-
ти на официальном сайте смо-
розов.рф. 

 Пронюшкин 
Алексей Игоревич

1974 г.р., Москва. Прожива-
ет в Бибиреве. По специально-
сти — фрезеровщик, станоч-
ник широкого профиля. В на-

стоящее время — дежурный 
технический специалист 1-й 
категории в НП «Новые Веш-
ки». Состоит в РОО «Объедине-
ние многодетных семей г. Мо-
сквы». Женат, шестеро детей. 
Увлечения: туризм, сплавы на 
катамаранах и байдарках, охо-
та и рыбалка.

 Старовойтова 
Наталья Владимировна

1971 г.р., беспартийная, 
мама пятерых детей, совме-
щает заботы о семье, рабо-
ту в Минэкономразвития Рос-
сии и активную общественную 
деятельность как член «Объ-
единения многодетных семей 
г. Москвы», активист Общест-
венного совета семей района 
Отрадное и руководитель дет-
ского общественного объедине-
ния «Каисса». 

 
 Тульских 

Вячеслав Дмитриевич
1960 г.р., г. Москва, юрист, 

ликвидатор последствий ка-
тастрофы на Чернобыльской 
АЭС, председатель Совета ве-
теранов района Южное Мед-
ведково, заместитель предсе-
дателя РОО ветеранов-инва-
лидов Чернобыля, заместитель 
председателя координационно-
го совета «Союз «Чернобыль» 
Москвы» в СВАО, войсковой 
старшина, товарищ атамана 
хуторского казачьего общест-
ва «Южное Медведково».

ВЫБОРЫ-2016

Б
лизится предвари-
тельное голосова-
ние «Единой России», 
которое пройдёт во 
всей стране в один 

день — 22 мая. Накануне от-
крытого голосования его 
участники проходят важную 
процедуру — публичные де-
баты, во время которых каж-
дый сможет на деле доказать 
свою политическую состоя-
тельность. Кандидаты пред-
ставляют свои программы и 
раскрывают своё видение ре-
шения актуальных городских 
проблем.

Дебаты стартовали 2 апре-
ля и продлятся до 15 мая. В 
минувшие выходные, 16-17 
апреля, состоялся второй ра-
унд публичных выступлений. 
Участие в дискуссиях на ак-
туальные темы приняли 75 
человек.

Обсудили 
десятки тем

Среди участников дебатов 
— представители бизнеса, 
юристы, работники сферы 
образования, сторонники и 
члены «Единой России», дей-
ствующие депутаты муници-
пальных округов, Москов-
ской городской думы и Госу-
дарственной думы РФ, члены 
молодёжных и обществен-
ных объединений.

Каждые дебаты имеют 
определённую тематику. В 
этот раз было поднято мно-
го серьёзных тем, интерес-
ных как непосредственным 
участникам, так и зрителям 
в зале. Сбережение нации, 
вопросы образования, здра-

воохранения, социальной 
политики, повышение каче-
ства повседневной жизни, 
комфорта городской среды, 
услуг ЖКХ, экономическая 
и промышленная политика, 
поддержка предпринима-
тельства, антикоррупцион-
ное законодательство, систе-
ма госзакупок, обеспечение 
открытости власти — это да-
леко не полный список под-
нятых вопросов.

Выдвинули 
предложения

В ходе дебатов замести-
тель руководителя Депар-
тамента труда и социаль-
ной защиты населения г. Мо-
сквы Татьяна Барсукова ак-
центировала внимание на 

поддержке семьи и детей. 
— Вот уже более 20 лет моя 

жизнь неразрывно связана с 
социальной защитой. Я при-
шла в эту сферу, поскольку 
вопросы, которыми она за-
нимается, — поддержка се-
мьи, детей — это самое глав-
ное в жизни человека и стра-

ны в целом, — отметила Та-
тьяна Барсукова. — Каждый, 
кто нуждается в помощи, 
должен её получить! Этим 
убеждением я и мои едино-
мышленники руководствова-
лись, когда в середине 1990-х
годов, объединив усилия, со-
здали первый в СВАО приют 

для безнадзорных и беспри-
зорных детей. Сейчас это го-
родской ресурсный центр 
поддержки семьи и детст-
ва «Отрадное». С тех пор по-
мощь семье и детям — глав-
ное дело моей жизни. Сфера 
социальной защиты отража-
ет главное назначение влас-

ти — служить людям. Чтобы 
её работа была максимально 
эффективной, необходима 
строго регламентированная 
система социальных гаран-
тий для всех категорий на-
селения. Решить эту задачу 
призван Социальный кодекс 
— базовый документ, приня-
тия которого я собираюсь 
добиваться в Государствен-
ной думе. 

Минимум — участие 
в двух дебатах 

По правилам каждый участ-
ник должен выступить как ми-
нимум на двух дебатах. Смо-
треть онлайн-трансляцию 
можно на сайте предвари-
тельного голосования и в со-
циальной сети «Одноклассни-
ки». Посмотреть дебаты в за-
писи можно также на видео-
хостинге YouTube.

По итогам предварительно-
го голосования будет сформи-
рован список кандидатов в де-
путаты от партии в Государст-
венную думу. Выборы пройдут 
18 сентября этого года.

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Что делать, 
покажут дебаты

Участники праймериз «Единой России» представили 
свои предвыборные программы

Кандидаты 
раскрывают 
своё видение 
решения 
проблем

Зарегистрированные участники праймериз «Единой России» 
по избирательному округу №200
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Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

В течение какого 
времени я могу 
подать в суд, 

если меня затопили, 
но ущерб не возместили?  

Евгений Васильевич,
район Марьина роща

Отвечают юристы правово-
го центра «Вектор».

Если виновниками зали-
ва являются соседи, следует 
обратиться в любую эксперт-
ную организацию для опреде-
ления стоимости ущерба. По-
сле проведения экспертизы 
следует выставить претензию 
соседям в письменном виде и 

представить копию экспертно-
го заключения вместе с пре-
тензией. В случае если вам 
откажут в выплате компенса-
ции в досудебном порядке, вам 
необходимо обратиться в суд с 
исковым заявлением о возме-

щении ущерба. Чтобы сделать 
это грамотно, лучше обратить-
ся к специалистам. Взыскать 
ущерб можно в течение трёх 
лет с момента обнаружения 
протечки. Но лучше с этим не 
тянуть.

Всё обстоит как раз наоборот: уча-
сток, где можно разгоняться до вось-
мидесяти, не увеличили, а укоротили. 
Если двигаться по Ярославке со сто-
роны МКАД в направлении центра, 
знак 3.25 «Конец зоны ограничения 
максимальной скорости» (перечёрк-
нутое узкими чёрными полосками 
число 80) вы увидите перед въездом 
на Северянинский путепровод.

Раньше после путепровода (не-
далеко от моста МКЖД) висел 
знак, снова вводивший разрешён-
ную скорость 80 км/ч, а у дома 167 
(перед въездом на Ростокинский 
мост) — знак, этот режим отме-
няющий. Именно на его исчезно-
вение и обратила внимание чита-
тельница. Но дело в том, что ме-
сяца полтора назад знак у моста 
МКЖД убрали. Соответственно, и 

знак, отменяющий его действие, 
стал не нужен — его тоже сняли.

Итак, теперь разгоняться до 80 км/ч 
можно только на Ярославке (от МКАД 
до Северянинского путепровода), и 

только на полосах основного хода 
магистрали (на дублёрах действует 
обычное для города ограничение 60 
км/ч). На проспекте Мира участков с 
разрешённой скоростью 80 км/ч не 

осталось. Как сообщили в Центре ор-
ганизации дорожного движения, это 
было сделано по соображениям безо-
пасности: участок, на котором пони-
зили лимит скорости, расположен 
уже после слияния потоков, идущих 
с Ярославского шоссе и Енисейской 
улицы, и движение здесь значительно 
плотнее, чем на Ярославке.

Василий ИВАНОВ 

Можно ли разгоняться 
на проспекте Мира?

Почему с магистрали убрали знак ограничения скорости

Теперь разгоняться до 80 километров 
в час можно только на Ярославке

Проезжая по проспекту 
Мира в сторону центра, 
я обнаружила, что 

у дома 167 исчез дорожный знак, 
отменяющий разрешённую ско-
рость — 80 км/ч. Значит ли это, 
что скоростной режим теперь 
на Ярославке и проспекте Мира 
от МКАД и до самого Третьего 
транспортного кольца — 80 км/ч?! 

Мария Жданова, просп. Мира

На Цандера, 5, 
открыли ярмар-
ку выходного 

дня, но вокруг террито-
рию не благоустроили, 
и после дождя подойти 
к ярмарке невозможно: 
очень грязно. 

Капитолина Матвеевна, 
ул. Цандера, 7 

— Ярмарка открылась в 
апреле на площадке, осво-
бодившейся после сноса га-
ражей, — пояснил «ЗБ» глава 
управы Останкинского райо-
на Сергей Киржаков. — Пол-
ностью благоустроить тер-
риторию после того, как там 
поработала тяжёлая техника, 
не позволила длительная до-
ждливая погода. Сейчас бла-
гоустройство началось — уже 
завезли землю, так что в бли-
жайшее время жителям будет 
удобно посещать ярмарку. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Подходы 
к ярмарке 

на Цандера 
благоустроят 

ре
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ам
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Подать в суд на заливших квартиру соседей 
можно в течение трёх лет

Знак перед въездом на Северянинский путепровод чётко показывает, где надо снизить скорость
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Ваш «Звёздный бульвар»

(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 
доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? 

Звоните, пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

СОЦЗАЩИТА

М
э р  М о с к в ы 
Сергей Собя-
нин дал пору-
чение прави-
тельству столи-
цы выделить из 

бюджета города средства для 
дополнительных социаль-
ных мер поддержки инвали-
дов по оплате жилищно-ком-
мунальных услуг. Соответст-
вующее поручение было дано 
в ходе заседания президиума 
Правительства Москвы.

Федеральной 
льготы лишились 
в январе

Законопроект о льготах 
для инвалидов, внесённый 
накануне в Мосгордуму, стал 
первым значимым итогом 
работы, проведённой парти-
ей «Единая Россия». Его со-
зданию предшествовали по-
рядка 7 тысяч встреч, кото-
рые провели представители 
«Единой России» с лидера-
ми сообщества инвалидов в 
течение двух недель во всех 
районах и административ-
ных округах столицы. 

— С января этого года пере-
стала действовать федераль-
ная льгота по оплате ЖКУ 
для семей, в которых прожи-
вают инвалиды. Люди отме-
тили повышение платежей в 
среднем на 500 рублей в ме-
сяц. Это негативно сказалось 
на кошельках таких семей, — 
пояснила проблему Любовь 
Духанина, президент обра-
зовательного холдинга «На-
следник». 

Проблему обсудили 
на форуме

Обсуждение продолжи-
лось на масштабном город-

ском форуме «За равные 
права и равные возможно-
сти», организаторами кото-
рого являются единороссы. 
Его участники сочли необхо-
димым отменить нормати-
вы потребления при оплате 
услуг ЖКХ для инвалидов и 
семей с детьми-инвалидами.

Соответствующий законо-
проект был внесён в Мосгор-
думу, а члены фракции «Еди-
ная Россия» направили мэру 
Москвы Сергею Собянину 
обращение с просьбой о вы-
делении средств на реализа-
цию данной льготы. 

— Форум показал, что об-

щественность готова не 
только требовать, но и кон-
структивно обсуждать проб-
лемы, — отметила замести-
тель руководителя Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения г. Москвы 
Татьяна Барсукова. — Все по-
нимают сложную ситуацию, 
но просят посмотреть на неё 
с позиции экономически не-
простого года. Если закон бу-
дет принят, на что мы очень 

надеемся, то сможем добить-
ся очень многого в плане со-
циальной поддержки. 

Оставить 
без поддержки 
нельзя

Как отметил заместитель 
председателя Мосгордумы 
Андрей Метельский, предо-
ставление льгот потребует 
дополнительных расходов из 

городского бюджета. Но в не-
простых экономических реа-
лиях нельзя оставить инвали-
дов без поддержки и проиг-
норировать их просьбу. 

— Я глубоко признате-
лен нашей фракции и ру-
ководству города за то, что 
есть понимание сложности 
ситуации и что нашли воз-
можность сделать этот ис-
ключительно важный шаг, 
— заметил Николай Гончар, 
секретарь Московского го-
родского отделения партии 
«Еиная Россия», депутат Госу-
дарственной думы.

Сергей САВЕЛЬЕВ

Платежи будут компенсироваться 
из городского бюджета

Инвалидам вернут 
льготы по оплате ЖКУ

Мэр Москвы поддержал предложение «Единой России»

Мосгордума приня-
ла закон о дополнитель-
ных налоговых льготах 
для медклиник, крупных 
спортивных объектов и 
других объектов соци-
ально значимого биз-
неса. Инициатором за-
конопроекта выступила 
партия «Единая Россия». 

Средства, сэконом-
ленные в результате на-
логовой льготы, будут 
направлены на развитие 
социально значимых 
сфер. Так, например, 
средства, сэкономлен-
ные стадионом ЦСКА, 
будут направлены на 
развитие и поддержку 
детской академии фут-
бола при ЦСКА.

Как рассказал предсе-
датель Московской го-
родской думы Алексей 
Шапошников, принятый 
сегодня Мосгордумой 
закон о дополнитель-
ных налоговых льготах 
многое даст москвичам, 
особенно маленьким 
горожанам. Налоговые 
послабления открыва-
ют дополнительные воз-
можности для развития 
детского и юношеского 
спорта. Большая часть 
средств, высвобожден-
ных в результате нало-
говой льготы, будет на-
правлена на организа-
цию детских спортив-
ных школ. 

Ольга КОРНЕЕВА 

«Единая Россия» 
добилась 

налоговых льгот 
для социальных 

объектов 

Пруд у заводоуправления 
Московского нефтеперера-
батывающего завода сно-
ва заселили белые лебеди. 
После зимовки в специаль-
ном вольере с тёплым бас-
сейном птицы начали осва-
иваться на открытой воде. 
Миша, Наташа, Паша и Зевс 
— уже третье поколение ле-
бедей, живущих в Капотне 
под присмотром работни-
ков предприятия. Это так 
называемые парковые лебе-

ди — полудомашние птицы: 
они не улетают на зиму и ну-
ждаются в особом уходе.

Зимой за лебедями ухажи-
вали профессиональный ор-
нитолог и группа смотрите-
лей. Для того чтобы птицы 
чувствовали себя комфорт-
но на воде, работники МНПЗ 
построили для них плоты с 
домиками, где птицы спят, 
едят и высиживают птенцов. 
А потомство у них появляет-
ся регулярно. 

В последние годы у пру-
да нефтеперерабатываю-
щего завода образовалась 
уникальная экосистема. Тут 
комфортно обитают и раз-
множаются не только белые 
лебеди, но также утки, чай-
ки и даже пресноводные че-
репахи, весьма чувствитель-
ные к чистоте воды. Есть и 
рыба, которую с удовольст-
вием ловят местные жители. 

Игорь ТРОФИМОВ 

В пруду Капотни вновь 
появились белые лебеди

Участники городского форума 
сочли необходимым отменить 

нормативы потребления при оплате 
услуг ЖКХ инвалидами
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Выпала из коляски 
в 9-м троллейбусе

Днём 12 апреля водитель 
троллейбуса везла пассажи-
ров по 9-му маршруту (гостини-
ца «Останкино» — Лубянская 
площадь) по проспекту Мира. 
Около дома 97 у троллейбуса 
соскочили «рога» с проводов 
контактной сети, из-за чего он 
неожиданно остановился. При 
этом в салоне троллейбуса вы-
пала из детской коляски ше-
стимесячная девочка. С уши-
бом головы скорая доставила 
ребёнка в детскую больницу.

Сбил на Заревом проезде
Днём 17 апреля 31-летний 

водитель «Мерседеса ML 430» 
ехал по Заревому проезду. 
Недалеко от дома, 5 корп. 1, 
он сбил девушку, переходив-
шую дорогу по нерегулируе-
мому пешеходному перехо-
ду. Скорая увезла пострадав-
шую в больницу с сотрясени-
ем мозга.

Нужны очевидцы 
столкновения 
на Ярославке

19 апреля около 7.15 возле 
дома 143 на Ярославском шос-
се (на участке между МКАД и 
Холмогорской улицей) столк-
нулись три попутных автомо-
биля: «Мерседес», «Жигули» 
6-й модели и «Ниссан Ноут». 
При этом водители «Жигулей» 
и «Ниссана» получили трав-
мы и были госпитализирова-
ны. Если вы стали очевидцем 
этого ДТП, просим вас обра-
титься в ГИБДД для уточнения 
обстоятельств произошедше-
го по телефону (495) 616-0914 
или лично по адресу: ул. Веш-
них Вод, 10, стр. 1, каб. 1212.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

В 
ближайшее вре-
мя за парковку ав-
томобилей на га-
зонах водителей 
начнёт штрафо-
вать Московская 

административная дорож-
ная инспекция (МАДИ). Та-
кова суть поправок в Кодекс 
г. Москвы об администра-
тивных правонарушениях, 
которые недавно вступили в 
силу. При этом не важно, где 
находится газон: на улице 
или во дворе дома.

Нарушения 
зафиксирует 
«Мобильный 
инспектор»

Как сообщили «ЗБ» в 
МАДИ, ожидается, что со-
трудники инспекции начнут 
регистрировать случаи пар-
ковки на газонах уже в сере-
дине мая. Сейчас завершает-
ся необходимая подготовка. 

Пешие сотрудники МАДИ 
будут фиксировать наруше-
ния с помощью программ-
но-аппаратных комплексов 
«Мобильный инспектор» в 
автоматическом режиме — 
так же как и парковку под 
знаками, запрещающими 
остановку и стоянку. Дан-
ные комплексов «Мобиль-
ный инспектор» будут пере-
даваться в информацион-
ную систему МАДИ для по-
следующего формирования 
постановлений по делам об 
административных право-
нарушениях.

Это значит, что в самое 
ближайшее время штрафы 
за парковку на газонах, как 
и за многие другие наруше-
ния, начнут выписывать в 
отсутствие водителя и рас-
сылать по почте владель-
цам автомобилей. Соглас-
но статье 8.25 КоАП Москвы, 
штраф для физлиц за пар-

ковку на газоне составляет 
5 тыс. рублей. Если машина 
зарегистрирована на фир-
му, стоянка на траве может 
обойтись в 300 тысяч. 

Ограждения 
надёжнее штрафов

С ходу найти в округе ав-
томобили, припаркованные 
на газонах, не так-то про-
сто. Отправившись по ад-
ресам, где в прошлые годы 
это явление было массо-
вым, обнаруживаю, что кар-
тина изменилась. На улице 
Менжинского (на участке 
между Енисейской и улицей 
Лётчика Бабушкина), откуда 
раньше приходило много 

жалоб, машины теперь сто-
ят в парковочных карманах. 

На Янтарном проезде 
прежде заезжали на газон 
практически повсемест-
но, но теперь его отделяют 
от проезжей части мощные 
стальные трубы с руку тол-
щиной.

Еду на улицу Докукина: 
раньше у дома 16, стр. 2, 
всегда можно было обна-
ружить сразу несколько ма-
шин на траве. Теперь здесь 
оборудована вместитель-
ная асфальтированная пар-
ковка. Правда, один из во-
дителей, припарковавшись 
на краю местного проезда, 
всё-таки заехал двумя колё-
сами на землю. 

На Радужной, у дома 5, всё-
таки обнаруживаю на газоне 
стазу пять автомобилей. Что 
ж, может быть, штрафы, ко-
торые начнут приходить в 
мае, умерят пыл таких авто-
мобилистов?..

Куда обращаться
Ожидается, что фиксиро-

вать парковку автомобилей 
на газонах сможет любой гра-
жданин с помощью мобиль-
ного приложения «Помощ-
ник Москвы». О таких планах 
городской Департамент тран-
спорта сообщил ещё в прош-
лом году, когда объявил о вы-
пуске этого приложения. Но 
пока эта функция в «Помощ-
нике» не реализована. Сегод-
ня с помощью приложения 
можно фиксировать нару-
шения порядка оплаты пар-
ковки, а с недавнего времени 
и стоянку под запрещающи-
ми знаками. Однако в пресс-
службе Департамента тран-
спорта г. Москвы заверили, 
что приложение планируется 
развивать и дальше. 

Пока же одним из самых 
действенных рычагов реше-
ния проблемы остаётся пор-
тал «Наш город» gorod.mos.
ru. Жалобу можно оставить 
в разделе «Повреждение ог-
раждений газонов». 

С начала апреля на портал 
поступило уже 121 такое об-
ращение по СВАО, и, судя по 
ответам официальных лиц, 
устраняются эти проблемы 
быстро — за несколько дней. 

Василий ИВАНОВ

Колёса снимут с газонов

Инспекторы 
начнут 
регистрировать 
парковки 
на газонах 
уже в мае

Штрафы за парковку на траве скоро начнут приходить по почте

ре
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32,
м. «ВДНХ», ВДНХ, павильон №5, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ
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Мэр рассказал президенту о развитии транспорта в столице
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин встретился с пре-
зидентом Владимиром 
Путиным и обсудил с ним 
транспортную стратегию 
Москвы. Мэр отметил, что 
развитие транспортной 
инфраструктуры играет 

ключевую роль в сохра-
нении инвестиционной 
активности. За пять лет 
объём капитальных инве-
стиций в развитие транс-
портной отрасли Москвы 
вырос в полтора раза. За 
это время построили по-

рядка 400 километров до-
рог, около 30 километров 
метро, более 75 километ-
ров железнодорожных 
путей. Сегодня новыми 
станциями Московского 
метрополитена пользу-
ются порядка 1 миллиона 

жителей города. Благода-
ря запуску нового приго-
родного пути до Зелено-
града время проезда до 
Москвы сократилось в два 
раза. 

Речь на встрече зашла и о 
Малом кольце Московской 

железной дороги (МКЖД). 
— По вашему поруче-

нию мы в этом году долж-
ны уже в сентябре закон-
чить все основные стро-
ительные работы и запу-
стить это кольцо, — сказал 
Собянин. 

Теперь такие безобразия будут 
автоматически фиксироваться 

бесстрастной техникой

ре
кл

ам
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«Поможем спасти от тюрьмы 
вашего сына…»

Вам звонят и говорят: «Ваш 
внук (сын и т.д.) сбил челове-
ка, и, если вы не хотите, чтобы 
он сел в тюрьму, срочно нуж-
ны деньги на взятку… Сей-
час к вам подъедут за день-
гами…» 

Не верьте! Этот сценарий 
мошенничества продолжает 

оставаться самым «популяр-
ным». Перезвоните сначала 
вашему родственнику, кото-
рый якобы об этом просит. 

Схема №1  Странный звонок

Днём мошенники обходят квартиры, представляясь сотруд-
никами разных организаций. Например, «соцработники» мо-
гут предложить обменять старые деньги на новые. А лжесо-
трудники ДЕЗа или Мосгаза могут предложить обменять бес-
платно старую плиту на новую.

Ваша задача — не впускать незнакомца домой. Спросите 
его фамилию и телефон. И сообщите: «Проверю вас в нашем 
собесе и потом перезвоню». 

Схема №2 
Лжереформа 
денег
«Меняем старые деньги на новые…»

ОСТОРОЖНО, МОШЕННИКИ!

Дело налётчиков 
на ювелирные 
магазины передано 
в Бутырский суд 

В Бутырский район-
ный суд передано дело 
банды, совершившей 
в прошлом году воору-
жённые нападения на 
ювелирные магазины на 
улице Лескова и на Алту-
фьевском шоссе. Банди-
ты вынесли оттуда «юве-
лирку» на 25 млн рублей. 
Задержать злоумыш-
ленников помогли запи-
си камер видеонаблюде-
ния. Уже через несколь-
ко дней были заключены 
под стражу трое граждан 
Армении. Двоим из них 
предъявлено обвинение 
по статье «разбой», од-
ному — по статье «по-
собничество в соверше-
нии разбоя». Ещё четве-
ро находятся в розыске. 

В Северном украли 
антикварную икону 

Злоумышленники про-
никли в квартиру пенси-
онера на 9-й Северной 
линии, пока хозяина не 
было дома. Забравшись 
на 2-й этаж, злоумыш-
ленники отжали бал-
конную дверь и вынесли 
фарфоровую посуду и 
иконку Николая-угодни-
ка. По словам потерпев-
шего, и то и другое — ан-
тиквариат, доставшийся 
ему по наследству. Мате-
риальный ущерб оцени-
вается в 932 тыс. рублей. 

Отомстила 
за увольнение 
с помощью газового 
баллончика 

Жертвой бывшей со-
трудницы стала дирек-
тор строительной фирмы 
в Свиблове. Уволенная 
женщина подкараулила 
свою прежнюю началь-
ницу на проходной в кон-
це рабочего дня и рас-
пылила ей в лицо газ из 
баллончика. Директор 
получила ожог лица. На 
Ясном проезде была за-
держана 27-летняя мос-
квичка. По словам руко-
водительницы компании, 
она была уволена из-за 
прогулов. 

Алёна КАЛАБУХОВА, 
Анна САХАРОВА 

ХРОНИКА «02»

В 
неприятную исто-
рию попала жи-
тельница Ярослав-
ского района Люд-
мила Серафимов-
на. С начала года 

она оплачивала коммуналь-
ные счета в киоске под назва-
нием «Городская касса. Рас-
чётный центр», что был рас-
положен в холле супермар-
кета «Седьмой континент» 
на Ярославском ш., 115. А на 
днях случайно выяснила в 
ЕИРЦ, что её платежи с на-
чала года — почти 10 тысяч 
руб лей — сюда так и не по-
ступили…

Киоски закрылись, 
телефон молчит

— Сотрудница ЕИРЦ ска-
зала, что последняя оплата 
от меня поступила в декабре 
2015 года, но у меня на руках 
чеки, которые свидетельст-
вуют о том, что я регулярно 
платила! — недоумевает пен-
сионерка.

Бросившись звонить в 
ООО «Горкасса-Л», чьи рек-
визиты стоят на чеках, жен-
щина обнаружила, что теле-
фон компании не отвечает. 
Закрылся и её киоск в супер-
маркете.

Корреспондент «ЗБ» нашла 
ещё несколько адресов, где 
работали киоски «Горкассы-
Л», и обнаружила, что они не-
давно закрылись в супермар-
кетах на ул. Лескова, 16, и на 
ул. Инженерной, 7. Как ока-
залось, киоски проработали 
всего несколько месяцев.

Гастроли 
провинциальных 
«кассиров»

Официального сайта у 
ООО «Горкасса-Л», собирав-
шей с москвичей сотни ты-
сяч рублей, нет. Зато в Ин-
тернете нашлась масса исто-
рий о бурной деятельности 
компаний с очень похожи-
ми названиями и внешним 
видом киосков: ООО «Город-
ские кассы», ООО «Город-
ская касса», ООО «Горкас-
са-Л» в Липецке, Воронеже, 

Орле и Севастополе. С 2014 
года вплоть до апреля 2016-
го коммерсанты предлагали 
жителям этих городов опла-
чивать коммунальные плате-
жи в их киосках, которые по-
явились в магазинах и у ав-
тобусных остановок, без ко-
миссии.

Это и привлекло к ним 
клиентов. Но после выясни-
лось, что деньги жителей пе-
речислялись поставщикам 
ресурсов или не полностью, 
или с большой задержкой. 

По информации региональ-
ных СМИ, в ситуации сегод-
ня разбираются правоохра-
нительные органы. 

А тем временем в Москве 
и Подмосковье начали появ-
ляться очень похожие киоски…

Приманка была проста: 
удобное расположение ки-
осков в крупных супермар-
кетах и нулевая комиссия в 
первые месяцы работы. Еще 
один «крючок»: пожилым 
людям проще платить касси-
ру, чем иметь дело с термина-
лом.

— Я пытался некоторых 
бабушек отговорить обра-
щаться в этот киоск. Подо-
зрительна всё же эта «нулевая 
комиссия», — говорит охран-
ник в супермаркете на улице 
Лескова. — Куда там! Мол, не 
твоё дело. А когда киоск за-
крылся, мне же и жаловались, 
что деньги пропали.

А был ли 
договор?

В киосках гражданам 
предлагали просто безгра-
ничный спектр услуг: оп-
лату коммунальных плате-
жей, мобильных телефонов, 
штрафов ГИБДД и много 
чего ещё. Но согласно зако-
ну оператор по приёму пла-
тежей у населения должен 
иметь договор с поставщи-
ком услуг, для которого он 
собирает деньги. 

Был ли такой договор у 
организации?

— Наша компания никако-
го договора с ООО «Горкас-
са-Л» не заключала, — заве-
рил «ЗБ» начальник службы 
корпоративных коммуника-
ций ПАО «Мосэнергосбыт» 
Вадим Надточиев. — Мы ра-
ботаем только с крупными 
проверенными банками.

Придётся снова 
заплатить 
за квартиру

«ЗБ» направил запрос в ГУ 
МВД России по г. Москве по 
поводу компании, неожи-
данно исчезнувшей с день-
гами граждан. А пока жите-
лям, пользовавшимся услу-
гами платёжных киосков с 
названием «Городская касса. 
Расчётный центр» или в дру-
гих сомнительных пунктах 
оплаты, нужно срочно про-
верить, все ли их деньги до-
шли по назначению, обра-
тившись в центр госуслуг 
своего района. 

Как сообщили «ЗБ» в юри-
дическом отделе ГБУ «Жи-
лищник Ярославского рай-
она», при обнаружении дол-
га нужно снова внести кварт-
плату, иначе человек в любом 
случае будет считаться долж-
ником. 

Жителям, чьи средства, 
оплаченные через данные 
киоски, не дошли по назна-
чению, нужно написать заяв-
ление в районное отделение 
полиции.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 «Городские кассы» испарились с деньгами граждан

Клиентов 
привлекали 
возможностью 
оплатить ЖКУ 
без комиссии
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Торговый центр на улице 
Лескова, 16. Так выглядит 

киоск «Городской кассы»

Сыграли в «коммуналку»
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В 
Первом Москов-
ском образователь-
ном комплексе на 
ул.  Тихомирова, 
10, корп. 1, состо-

ялся 1-й родительский фо-
рум «Семья Северо-Востока: 
самостоятельность, ответ-
ственность, перспектива». 
Идея его проведения была 
выдвинута представителями 
родительской обществен-
ности и поддержана заме-
стителем руководителя Де-
партамента социальной за-
щиты населения г. Москвы 
Татьяной Барсуковой. 

Что можно сделать 
в районе

Какие ресурсы районов 
можно было бы использо-
вать для досуга, развиваю-
щих занятий и отдыха де-
тей? Как семьи могут в этом 
помочь друг другу? Обсу-
ждение этих вопросов про-

ходило на 17 дискуссион-
ных площадках форума 
— по количеству районов 
СВАО. В работе площадок 
наряду с жителями прини-
мали участие представите-
ли школ, детских садов, со-
циальных служб, досуговых 
центров. Семьи оценивали 
собственную активность и 
вносили предложения.

Так, в Свиблове предложи-
ли организовать летний зе-
лёный театр на Тенистом пр.,
6-8, и создать аллею молодо-
жёнов. Из района Северный 
поступили предложения 
сделать велодорожку и орга-
низовать мангальную зону. 
В Лосиноостровском райо-
не предложили создать так-
тильный зоопарк и постро-
ить бассейн. 

К слову, желание иметь 
доступные для большинст-
ва жителей бассейны было 
высказано большинством 
участников форума.

 — Наша задача — выя-
вить все слабые места в ка-
ждом районе. Предложения 
от наших активных родите-
лей не могут быть неуслы-
шанными, — сказала Татья-
на Барсукова. — Например, 
я уверена, что в работе фит-
нес-центра на улице Отрад-
ной должен быть какой-то 
процент социальной ори-
ентированности. Мне ка-
жется, наше руководство 
правильно ставит цели, го-
воря, что «деньги надо за-
рабатывать, но надо знать 
на ком». 

Задачи для города
В ходе работы форума к 

Татьяне Барсуковой обра-

тилась жительница района 
Северный Мария Лисицы-
на. Она пожаловалась, что 
в детских садах отсутству-
ют ясельные группы. Из-за 
этого мамы не могут выйти 
на работу, даже если семья 
очень нуждается в средст-
вах. 

Отвечая на вопрос, Та-
тьяна Барсукова замети-
ла, что, по её мнению, нуж-
но найти ресурсы для того, 
чтобы не на четыре часа 
принимать ребёнка в дет-
ский сад с двух лет, а ис-
кать возможности откры-
тия специальных групп для 
малышей тех мам, которые 
вынуждены выходить на 
работу. Эту задачу необхо-
димо поставить перед мо-
сковским Департаментом 
образования.

Немало многодетных 
мам обратились к Татья-
не Барусковой с вопросом, 
смогут ли они летом от-
дохнуть всей семьёй. Ведь 
сегодня родитель имеет 
право поехать по льготной 
путёвке только с малень-
кими детьми — от трёх до 
семи лет, а если ребёнку 
уже восемь лет, то его при-
дётся отправить на отдых 
отдельно от семьи. 

— Многодетная семья в 
городе должна иметь пра-
во один раз выехать на от-
дых всем составом. Для 
этого не надо искать до-
полнительные возможно-
сти, достаточно просто пе-
рераспределить ресурсы 
агентства отдыха «Мосгор-
тур», — ответила замести-
тель руководителя депар-
тамента. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Владимир Кириллин из 
Отрадного преподаёт русский 
язык и литературу в столич-
ных вузах. А ещё он — актив-
ный пользователь приложе-
ния «Активный гражданин». 

— Мне интересно всё, что 
происходит в столице, и, ког-
да на мой смартфон пришла 
информация, что появилось 
новое мобильнее приложе-

ние «Активный гражданин», 
я сразу же там зарегистриро-
вался, — говорит он. 

Его первое голосова-
ние было посвящено акции 
«Миллион деревьев». 

— Такому огромному горо-
ду, как Москва, явно не хвата-
ет зелёных насаждений, и я 
был рад, что власти обратили 
на это внимание, — говорит 
Владимир. 

Запомнилось и голосо-
вание по поводу вариантов 
благоустройства центра го-
рода. Среди всех предложен-
ных Кириллин выбрал тот, 
который предусматривал 
большое количество зелени, 
зон отдыха, детских площа-
док, скамеек.

Сам же он предложил вы-
нести на голосование во-
прос о возвращении на го-

родские улицы лотошниц, 
торгующих водой, мороже-
ным, леденцами на палочках. 

— Сейчас за каждой такой 
мелочью приходится захо-
дить в большие магазины. 
Это не всегда удобно, к тому 
же приходится тратить вре-
мя, стоя в очереди в кассу, — 
считает он. 

Ирина МИХАЙЛОВА

РОДИТЕЛЯМ

В Северном Медведкове обсудили проблемы семьи

Предложения активных 
родителей будут услышаны

Не хватает бассейнов 
и ясельных групп

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Москве нужны 
зелёные насаждения
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РАБОТА 
рядом с домом
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Председатель 
Мосгордумы 

ответил 
на вопросы 

будущих 
управленцев

Председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапошни-
ков встретился с именными 
стипендиатами и стажёрами 
Правительства Москвы. Это 
ребята, которые вместе со 
стипендией получают воз-
можность пройти стажиров-
ку в городских ведомствах.

— Чтобы стать хорошим 
политиком и управленцем, 
нужно постоянно находить-
ся в поиске, не переставать 
учиться и самосовершенст-
воваться! — поделился своей 
формулой успеха с молоды-
ми специалистами предсе-
датель Мосгордумы.

Студентка РГУ нефти и 
газа им. И.М.Губкина из Ло-
синоостровского района 
Наталья Фролова обрати-
лась к нему с вопросом о со-
здании безбарьерной среды 
для инвалидов.

Алексей Шапошников от-
метил, что в последние годы 
в столице делается многое 
для её создания. Обществен-
ный транспорт постепенно 
заменяется на низкополь-
ный, подъезды оборудуются 
пандусами.

— Если в подъезде, где 
проживает инвалид, отсут-
ствует пандус, нужно обра-
титься к муниципальным 
депутатам. Они обязаны это 
исправить, — отметил он.

Анна КРИВОШЕИНА

Заместитель руководителя Департамента социальной 
защиты населения Москвы Татьяна Барсукова 
приняла участие в работе форума

Обсуждения проходили на 17 дискуссионных площадках
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Не читает
только
страус

ZBULVAR.RU

АКТУАЛЬНО

В 
апреле «бездачные» 
москвичи тради-
ционно начинают 
подбирать себе до-
мик в деревне на 

лето. Между тем, по оценкам 
риелторских агентств, в этом 
году спрос на подмосковные 
дачи вырос на 30%. В цене 
вопроса разбирался корре-
спондент «ЗБ». 

В Сети всё есть 
В Интернете есть множест-

во ресурсов по теме. Наи более 
популярный — сайт ЦИАН 
(www.cian.ru). Пожалуй, это са-
мая большая база недвижимо-
сти по Москве и Подмосковью. 

Можно использовать и 
другие популярные ресур-
сы: Avito.ru — недвижимость, 
«Доски.ру», «Недвижимость@
mail.ru». 

Фильтрую объявления по 
цене и удалённости от горо-
да: подешевле, поближе к Мо-
скве и к округу… 

В итоге нахожу сразу не-
сколько предложений. На-
пример, двухэтажный дом 
у Красноармейска: в 50 ме-
трах от реки с пляжем, туа-
лет в доме, кухня, три спаль-
ни, электричество, горячая 
вода в бойлере. Стоит 35 тыс. 
руб лей в месяц. Стоп! Да раз-
ве бывают такие цены? 

Если опыта в подобных ве-
щах маловато, чтобы не на-
рваться на мошенников, луч-
ше обратиться к риелторам. 

Цены не выросли 
— Мы занимаемся дачами 

только в ценовой категории 
от 60 тысяч рублей в месяц, 
— подтверждают мои подо-
зрения в компании «Инком-
Недвижимость». 

О двухэтажных коттеджах 
по цене 35 тыс. руб лей здесь 
не слышали. 

Как отмечают в компании, 
спрос на подмосковные дачи 
на лето в этом году вырос на 
30%.

— Это связано с экономи-
ческими причинами, — объ-
ясняет риелтор. — Люди ста-
ли меньше выезжать за гра-
ницу. Ищут то, что поближе. 

В агентстве недвижимости 
«Миэль-Аренда» готовы ис-
кать дачи от 40 тысяч в ме-
сяц. Но могут предложить и 

за 160 тысяч. При этом, как 
отмечают в компании, самый 
ходовой товар — загород-
ные дома по 90 тыс. рублей. 
Спрос в этом ценовом диапа-
зоне превышает предложе-
ние в два раза.

— Цены на аренду дач у нас 
не меняются уже несколь-
ко лет, — говорит директор 
агентства по недвижимости 
Мария Жукова. — Самые доро-
гие дома — на западном и юго-

западном направлении от Мо-
сквы: в среднем 147-150 тыс. 
рублей в месяц. А самые дешё-
вые — на северном и юго-вос-
точном: 50-52 тыс. рублей.

Влияет на стоимость аренды 

и удалённость дачи от МКАД. 
Самые дорогие дачи распо-
ложены в пределах 20-30 км 
(167 тыс. рублей в месяц). А са-
мые дешёвые — в пределах 30-
50 км (57 тыс. рублей в месяц). 

После 50 км — опять подъём 
в цене до 100 тысяч. Объясне-
ние простое: чем ближе к Мо-
скве — тем удобнее, чем даль-
ше — тем чище. Ну, а посерёдке 
— середина и есть. 

Плата за комфорт 
— Но чаще люди обраща-

ют внимание не на располо-
жение, а на инфраструктуру, 
— говорит Мария Жукова. — 
Характеристики дома, бли-
зость леса и водоёмов. 

Наиболее востребова-
ны кирпичные или деревян-
ные тёплые дома с туалетом в 
доме, горячей водой, мебелью 
и бытовой техникой. И чем 
комфортнее дом, тем дороже. 
Например, за 40 тыс. рублей 
в агентстве мне предложи-
ли деревянный летний дом 
площадью 45 кв. метров. На 
участке особо не разгуляешь-
ся: пять соток. Да и водоёмов 
поблизости нет. Зато за 70 ты-
сяч можно снять кирпичный 
дом площадью 200 кв. метров 
со всеми удобствами. Рядом 
— пруд и речка.

К слову, пик спроса прихо-
дится на апрель. К лету обыч-
но остаются малопривлека-
тельные или переоценённые 
объекты. 

Выбирая дачу, надо пом-
нить, что риелторы берут ко-
миссию — от 5 до 100% ме-
сячной аренды, а хозяева 
дома возьмут залог. Как пра-
вило, его сумма равна разме-
ру арендой платы за месяц. 

Впрочем, залог вернут, 
если вы ничего на даче не 
испортите. Поэтому при за-
ключении договора арен-
ды следует прописывать не 
только условия оплаты, но и 
порядок использования дома 
и участка: можно ли держать 
животных, жарить на участке 
шашлыки и стричь газон. 

Олег МАРИНИН 

Домик за МКАД
Сколько стоит снять дачу в Подмосковье

Самый ходовой товар — 
загородные дома 
по 90 тысяч в месяц 

Предъявителю скидка 5%

8 (499) 187-3057
8 (495) 683-0112

м. «ВДНХ», пр-т Мира, д. 186, к. 1
www.kibelavet.ru

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР «КИБЕЛА»
ТЕРАПИЯ    ХИРУРГИЯ
ЛАБОРАТОРНАЯ И УЗИ-ДИАГНОСТИКА
ГРУМИНГ    ВЫЗОВ ВРАЧА НА ДОМ

ВЕТАПТЕКА  ЗООТОВАРЫ
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По материалам риелторских агентств

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ 
В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)

e-m ail: rek@zbulvar.ru
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М
елодично звенит зво-
нок. «Володя, иди 
к доске!» — гово-
рит учитель. Парень 
берёт мел и под дик-
товку выводит на до-

ске предложение. Володе уже 25 
лет, примерно столько же его одно-
классникам. Идёт урок русского в 
вечерней школе. 

Прогуляла уроки 
из-за внука 

Вечерняя школа, расположенная 
сейчас на улице Рудневой, была от-
крыта в 1946 году. Сегодня она — ве-
чернее отделение школы №281. Но 
суть осталась прежней: здесь учатся 
те, кто недоучился в обычной шко-
ле. Причины разные: после 9-го 
класса поступил в колледж и бро-
сил, были проблемы со здоровьем, 
рано вышла замуж, родились дети… 

Самая старшая ученица, 45 лет, 
сегодня на уроки не пришла: сын 
попросил посидеть с маленьким 
внуком. А самым старшим учеником 
за всю историю школы был 59-лет-
ний Андрей. Одно время он бомже-
вал, потом решил пойти в школу, а 
сейчас уже заканчивает православ-
ный университет. 

— Наша школа стала для очень 
многих людей социальным лиф-
том! — гордятся педагоги. 

«Домашку делаю 
в метро» 

Сергею Фёдорову с улицы Бесту-
жевых после окончания 9-го клас-
са обычной школы предложили по-
работать слесарем. И парень решил 
вместо поступления в колледж пой-
ти в вечернюю школу. 

— В 6.50 я уже должен быть на ра-
боте, — рассказывает Сергей. — Ра-
ботаю в ГосНИИ приборостроения. 
В 16.00 заканчиваю работу  и к 16.30 
еду в школу. Здесь уроки до девя-
ти-десяти вечера. Домашку иногда 
в обеденный перерыв делаю или в 
метро по дороге. 

В таком режиме Сергей живёт 
уже второй год. Впереди — ЕГЭ 
и поступление в вуз: парень хо-
чет поступать на специальность 

«бизнес и предпринимательство». 
Елена Корнеева из 10-го класса 

перешла в вечернюю школу, потому 
что с утра ходит заниматься на под-
готовительном факультете в Инсти-
тут им. Сурикова. Даня Бондаренко, 
приехавший в Москву из Донецка 
и кое-как окончивший там девять 
классов, сейчас подумывает о по-
ступлении в иняз. 

— Ученики у нас самые разные, — 
говорит Ольга Павлова, зам. дирек-
тора вечернего отделения школы. 
— Был мальчик из коррекционной 
школы, который с третьего раза, но 
всё-таки сдал ЕГЭ по математике! В 
то же время учатся у нас спортсмены 
из сборных России по теннису, по 
фигурному катанию, академической 
гребле: у них с утра тренировки. 

Первыми учениками 
были фронтовики 

За 70 лет в школе сменилось не-
сколько поколений учеников. В 
1946 году сюда пришли доучи-
ваться фронтовики. Потом учи-

лись молодые рабочие-лимитчики. 
— В 1970-е вышел закон об обяза-

тельном среднем образовании, и в 
нашу школу пришли люди 30-35 лет, 
— вспоминает Любовь Словеснова, 
бывший директор вечерней шко-
лы. — Учеников направляли к нам 
отделы кадров заводов и фабрик. 

В 1990-е годы в вечернюю школу 
пошёл вал неблагополучных под-
ростков. 

— В 8-9-е классы приходили дети, 
которые не знали таблицу умноже-
ния, не имели навыка письма, не 
умели читать, — рассказывает Лю-
бовь Александровна. — А через не-
сколько лет половина из них посту-
пала в вузы и колледжи. 

В 1990-е в «вечёрке» учились 700 че-
ловек. Сейчас намного меньше. Сказы-
ваются демографический спад 1990-х 
и… более благополучные времена. 

Замуж за ученика
ЕГЭ выпускники вечерней школы 

сдают на общих основаниях. И до-
вольно успешно: каждый год хоть 
один ученик набирает 96-98 бал-
лов. 

— Сейчас ученики настроены бо-
лее серьёзно, чем в 1970-х годах, — 
отмечает Любовь Александровна. — 
Их никто не загоняет в школу, они 
идут сюда сами, поэтому и к учёбе 
относятся прилежнее. 

А если учатся спустя рукава, пе-
дагоги жалуются… жёнам. Говорят, 
очень эффективно. 

— Хотя иногда и родителям зво-
ним. Был случай, когда мама даже 
училась у нас в одном классе с сы-
ном: следила, чтобы он уроки не 
прогуливал. 

Нередки в школе и романтиче-
ские истории, всё-таки учатся взро-
слые люди! В одном классе, говорят 
учителя, сложились аж четыре се-
мейные пары. А ещё замуж за уче-
ников вышли четыре учительницы. 

Марина ТРУБИЛИНА

В Бабушкинском районе работает единственная в округе вечерняя школа

В одном классе с мамой

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-4227, 
(495) 681-3328, 
(495) 681-1405, 

доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Школа 
для многих стала 
социальным 
лифтом

ХОТИТЕ ЖИТЬ ДОСТОЙНО?!
ЗАКЛЮЧИВ ДОГОВОР ПОЖИЗНЕННОЙ РЕНТЫ,

ВЫ БУДЕТЕ УВЕРЕНЫ В ЗАВТРАШНЕМ ДНЕ!
 • Единовременная выплата до 3,5 млн руб.

• Ежемесячные выплаты до 20 тыс. руб.
 • Пожизненное бесплатное проживание в своей квартире

 Надёжно. Стабильно.
Т.: (495) 665-9255,  (495) 665-9355

ГОРОДСКОЙ ЦЕНТР РЕНТЫ
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По словам учителей, сейчас ученики 
«вечёрки» занимаются прилежнее, 
чем в 1970-х годах

Кадр из фильма «Большая перемена». 
Ох и непросто бывает со взрослыми учениками!

Есть вопросы? 

ВСЕ 
НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
БУЛЬВАРБУЛЬВАР

ЗВЁЗДНЫЙ
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В
нучка знаменитой четы 
бардов — Юрия Визбора 
и его первой супруги Ады 
Якушевой — получила на-
стоящее всероссийское 
признание после высту-

пления на шоу «Голос». 
На этапе слепых прослушиваний 

Варвара виртуозно и трогательно 
исполнила песню своего дедушки 
«А зима будет большая…» почти а ка-
пелла. И хотя ни один из наставни-
ков, в числе которых были Полина 
Гагарина, Александр Градский, Гри-
горий Лепс и Баста, не повернулся, 
зрители выразили вокалистке под-
линный восторг. 

Варвара Визбор рассказала «ЗБ» о 
пути к успеху. 

Песни дедушки 
и бабушки пели дома 
— Откуда у вас такое редкое 
имя — Варвара? 

— Меня хотели назвать Васили-
сой, но родственники были про-
тив. И мама со второго круга зашла 
смелее: пошла и зарегистрировала 
меня как Варвару, а родственников 
просто поставила перед фактом. 
— А кто приобщил вас к музыке? 

— Родители отвели меня в Дом 
культуры, там было много вся-
ких кружков. Меня взяли в хор, а 
на танцы — нет. Сказали, что для 
танцев я в свои семь лет слиш-
ком стара. Дом культуры находил-
ся рядом с нашим домом в Остан-
кине. Я очень люблю этот район, 
где прошли мои детство и юность. 
Люблю все окрестные парки, Бо-
танический сад, Останкинский 
пруд. Получается, и петь я начала 
именно там. 
— Ваш брат Юрий тоже творче-
ский человек, он играет на гита-
ре, и вы даже исполняете его 
песни. Когда начался ваш музы-
кальный союз? 

— Брат младше меня на два года. 
Мы очень любили песни нашего де-
душки Юрия Визбора и бабушки 
Ады Якушевой и часто пели их в кру-
гу семьи. Так практически с детства у 
нас появилась мечта сделать записи, 
где Юра играет на гитаре, а я пою. 
И однажды, нам было по 15-17 лет, 
мы пришли к маме в радиостудию 
— она телерадиожурналист — и за-
писали там почти целый диск песен. 

Юра уже тогда сочинял свои пес-
ни. И сейчас я преобразовываю пес-

ни брата в близкий мне музыкаль-
ный вид и исполняю. 

Стирка — 
лучше алгебры 
— После школы вы поступили 
в Театральное училище имени-
Щукина. И, как говорили в 
одном из интервью, выбор про-
фессии определялся не только 
артистизмом, но и не слишком 
хорошими отметками по точным 
наукам. А какой предмет самый 
нелюбимый? 

— Алгебра, к сожалению. Я 
думаю, что все эти корни, 
квадраты, дроби на са-
мом деле прекрасны. 
Но мне они совер-
шенно не дава-
лись. 
— Но почему 
было не пойти 
в журналистику — 
по стопам мамы? 

— В журналистику не пусти-
ла моя врождённая неграмот-
ность. Бабушка Ада всегда 
меня защищала, когда я при-
носила плохие оценки по 
русскому. Она говорила, что 
у нас прибалтийские и бе-
лорусские корни, поэто-
му-то я и пишу «молоко» 
через «а», как это приня-
то в Белоруссии. 

Варвара Визбор:   
Петь я начала 

в останкинском 
Доме культуры 
Певица рассказала о себе, о своём знаменитом деде 

и о том, почему не любит бардовские песни

Мне не нравится 
бардовская песня
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Знаменитый бард Юрий Визбор 
для своей внучки стал словно героем 
из книжек Хемингуэя
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— А что, родители сильно руга лись? 
— Вообще-то мало. Что было по-на-

стоящему обидно, так это то, что у Маши 
из соседнего подъезда пятёрки и по рус-
скому, и по английскому. А у меня — нет.

Читаю Чехова 
— Ну, с русским понятно. А литерату-
ру любили? 

— Литературу я полюбила гораздо 
позже. Теперь чтение — один из лю-
бимых способов досуга. Очень люблю 
Чехова. Сейчас как раз его читаю — и 
смеюсь и плачу одновременно. Лю-
блю ранние рассказы Виктора Пеле-
вина и некоторые романы. Из поэтов 
люблю Маяковского. 
— Кроме чтения, как ещё проводите 
свободное время? 

— Спорт очень люблю: пробежки на лы-
жах зимой, зарядка, поход в фитнес-клуб. 
— А к домашней работе как относи-
тесь?

— Стирать, гладить — супер. Я люб лю 
домашнюю работу, потому что за ней 
отдыхаю. Готовить люблю, когда есть 
время приготовить именно с умом, а не 
наспех. Больше всего люблю готовить 
кабачки с сыром. 

Актриса 
музыкального театра 
— Вы успели поработать в «Школе 
современной пьесы» Иосифа Рай-
хельгауза и «Театриуме на Серпухов-
ке» под руководством Терезы Дуро-
вой. Какая из ролей вам запомнилась 
больше всего? 

— В театре мне нравились, конечно, 
музыкальные спектакли, такие как «Ог-
ниво», где у меня была роль няни, и осо-

бенно «Летучий корабль», где я играла 
Забаву. 

— Правда, что во время одной из ре-
петиций вы сломали ногу? 

— Правду говорят. Это было в театре 
Райхельгауза, и это был не музыкальный 
спектакль. Видимо, поэтому я и сломала 
там ногу. (Смеётся.) Была репетиция, 
нужно было спрыгнуть с высокого по-
диума. Получилось неудачно. 
— Вы после этого решили отказаться 
от актёрской карьеры в пользу музы-
кальной?

— Конечно, нет, я потом ещё долго ра-
ботала. Сломанная нога — не повод ухо-
дить из театра. Просто к этому времени 
музыка уже начала меня переманивать. 

Люблю песни Визбора 
— Когда вы решили заняться музы-
кой, имя знаменитого деда вам помо-
гало или мешало? 

— Помогало психологически. Дедуш-
ка для меня — как герой книжек Хемин-
гуэя. Он — космос, где переплетены раз-
ные впечатления о нём, ощущения, пе-
реживания.
— Вы из-за семейной традиции 
решили петь бардовские компози-
ции? 

— Вообще, мне не нравится бардов-
ская песня. Я просто очень люблю пес-
ни, которые написал Юрий Визбор. А 
ещё я люб лю песни Владимира Высоц-

кого, Сергея Никитина, Виктора Бер-
ковского. Я бы не стала называть их пес-
ни бардовскими. Это просто очень хо-
рошие песни. 
— А джазовой певицей вас можно 
назвать? 

— С композитором и контрабаси-
стом Сергеем Хутасом в рамках про-
екта «Визбор vs Хутас» мы записали 
альбом «Земляника», где действитель-
но преобладает такая джазовая ка-
мерная музыка, её ещё называют «ла-
ундж». 

Потом с группой «Тотъ городъ» мы 
записали, можно сказать, артхаусный 
альбом «Магический плод». Сочета-
ние музыки Миши Максимова и сти-
хов Анны Ретеюм дало волшебное зву-
чание. Там есть и этнические мотивы, 
то есть это уже другие направления. А 
в альбоме, который мы сейчас запи-
сываем, будет смешение стилей: нем-
ножко и рока, и трип-хопа, и ар-н-би. 
То есть эклектичное смешение моих 
любимых элементов из самых разных 
музыкальных стилей. Всего там будет 
около 12 песен, среди которых песни 
Юрия Визбора и Ады Якушевой в на-
шей интерпретации и песни брата. 

Триумфальный провал 
— Многие впервые увидели вас на 
шоу «Голос» и выражали жюри вся-
ческое негодование за «глухоту». А 
затем в Интернете появились ком-
ментарии о том, что вы после кон-
курса долго плакали… 

— Сразу после шоу вышло много 
статей с кричащими заголовками. И я 
действительно плакала, но не от оби-
ды, а потому, что это было сильное 
эмоцио нальное потрясение. Хотя, ко-
нечно, была расстроена, что не прош-
ла дальше. 
— Когда вам начали писать новые 
поклонники, появившиеся после 
«Голоса»? 

— Люди стали писать мне «ВКон-
такте» ещё до того, как я сама увидела 
выпуск программы, потому что жите-
ли других часовых поясов увидели это 
раньше. Уже часов за шесть до показа в 
Москве изо всех уголков страны стали 
приходить слова поддержки и добрые 
пожелания. 
— После шоу поступали предложе-
ния от продюсеров? 

— Несколько предложений было. Но 
мы с командой решили самостоятель-
но идти по своему музыкальному пути. 
Поэтому мы можем сейчас записывать 
альбом так, как мы его слышим, доби-
ваемся нужного нам звучания. 

Беседовала 
Ольга ГЕРАНЧЕВА

ЗВЁЗДЫ ОСТАНКИНА

Первый диск 
мы с братом записали 
на работе у мамы

М
арина Сорокина 
— полиграфист, 
верстальщик. А в 
свободное от ра-

боты время вырезает и рас-
писывает деревянные де-
коративные тарелки, ори-
гинальные корпуса для ча-
сов. Увлеклась этим пять 
лет назад совершенно слу-
чайно.

— Моё новое хобби ро-
дилось из старого, — рас-
сказывает она. — Я давно 
коллекционировала кера-
мические декоративные та-
релочки. А тут муж решил 
заняться резьбой по дереву. 
И даже купил специальный 
нож для этого — «косячок». 
Но, как это неред ко быва-
ет, руки до «пробы пера» у 
него так и не дошли. А я не 
люблю, когда вещь без дела 
лежит. Дай, думаю, попро-
бую сделать резную дере-
вянную тарелку. Попробо-
вала, и вот… 

С тех пор Марина выреза-
ет и вырезает тарелки. Сна-
чала делала их для себя. По-
том, как всякому художнику, 
ей захотелось показать свои 
работы миру. И она вышла 
на сайт «Дару дар», где пред-
ложила всем желающим в 
подарок сувенир. И не про-
сто резную-расписную та-
релку, а такую, какую душе 
«заказчика» угодно.

— Просили самые раз-
ные сюжеты, — вспоминает 
Марина. — И знаки зодиака 
были, и котики. А одна жен-
щина заказала изображе-
ние церкви села Коновалов-
ка, что в Татарстане, — она 
там венчалась. Так что по-
ехали мои тарелочки и дру-
гие изделия по всей России: 
в Астрахань, в Хабаровск, в 
Новосибирск. Сейчас вот 
вырезаю часы для жителя 
Питера. На одну работу ухо-
дит, в зависимости от слож-
ности, от нескольких часов 
до нескольких дней. 

Со временем Марина раз-
работала авторскую техни-

ку декора своих изделий. В 
прорезанный контур она 
заливает морилку, и ри-
сунок становится очень 

чётким, как витраж или 
мозаика. А ещё она 

сочетает резной 
рисунок и би-
сер. Говорит, 

так очень кра-
сиво получа-

ются цветы. 
Алексей 

ТУМАНОВ 

Марина Сорокина 
из Отрадного режет 

из дерева тарелки и часы 

ХОББИ
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69РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
e-m ail: rek@zbulvar.ru
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Работы Марины 
разъехались 
по всей России

Варвара Визбор вместе со своим братом Юрием
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30 
лет назад, 26 
апреля 1986 
года, на Чер-
н о б ы л ь с к о й 
АЭС взорвался 

ядерный реактор. Началась 
настоящая война с радиаци-
ей — невидимым, а оттого 
особенно страшным против-
ником. Она продолжалась 
четыре года и семь месяцев. 
Мы попросили участников 
тех событий поделиться вос-
поминаниями. 

На солдат 
нападали 
с лопатами… 

Председатель Москов-
ской православной об-
щественной организа-
ции «Чернобыльский Спас» 

Владимир Малеев из Биби-
рева — историк чернобыль-
ских событий, автор девяти 
книг на эту тему, полковник 
войск радиационной, хими-
ческой и биологической за-
щиты в отставке. Осенью 
1987 года он командовал мо-
бильным отрядом по лик-
видации последствий ката-
строфы. 

— Мы работали на самой 
станции, в десятикиломет-
ровой зоне от неё и в других 
заражённых районах, — рас-
сказывает Владимир Никола-
евич. — Подразделение ради-
ационной разведки объезжа-
ло территорию на БТР и за-
меряло уровень радиации. 
За ним шли дезактиваторы. 
Асфальт и стены домов мыли 
специальными раствора-
ми. А вот заражённый грунт 

приходилось снимать и вы-
возить в могильники. Хуже 
всего было в деревнях. Жите-
лей эвакуировали, а они воз-
вращались. Старики, женщи-
ны рыдали, когда мы снима-
ли землю: ведь это чернозём. 
Нам кричали: «Что же вы зем-
лю-матушку хороните!» Бы-
вало, на солдат набрасыва-
лись с кулаками, а то и с ло-
патами. А излучение было та-
кое, что стены отмыть было 
невозможно! Оставался один 
выход: всё в могильник! Все-
го на Украине и в Белорус-
сии 136 населённых пунктов 
полностью закопали в землю. 
На их месте — ровные пло-
щадки, новая земля и травка…

«Под нами — 
рыжий лес» 

На счету у председателя 
Ярославского районного от-
деления общественной орга-
низации «Союз «Чернобыль» 

Москвы» Василия Лялича 
— семь командировок в Чер-
нобыль. Штурман вертолёта 
гражданской авиации, за два 
года он налетал в заражён-
ной зоне 300 часов, треть из 

них — в первые недели после 
трагедии. 

— Мы сменили экипаж, ко-
торый работал там со 2 мая 
1986 года, — вспоминает Ва-
силий Михайлович. — Из тех 
ребят уже никого не осталось 
в живых, а из нас — только 
двое. Мы возили учёных, ко-
торые на японском оборудо-
вании изучали уровень ради-
ации над разными объектами. 
Иногда приземлялись для за-
бора образцов грунта. Стрел-
ки дозиметра зашкалива-
ло регулярно, мы стали хри-
петь, а один раз я даже поте-
рял сознание в кабине. Жутко 
было видеть опустевшие сёла 
и мёртвый лес — совершен-
но рыжий. Когда пришло вре-
мя следующей командировки, 
его уже не было: всё срубили 
и закопали в траншеи. 

Цветы у саркофага 
Писатель и общественный 

деятель Олег Кандыбо се-

годня возглавляет обществен-
ный совет при управе Бутыр-
ского района. А в июле 1987 
года как офицер войск Мини-
стерства среднего машино-
строения (главного атомного 
ведомства) был командиро-
ван на Чернобыльскую АЭС. 

— Мы с солдатами очища-
ли здание станции, — рас-
сказывает Олег Фёдорович. 
— Забрасывали очаги радиа-
ции на кровле и в помещени-
ях того самого 4-го энерго-
блока, где произошёл взрыв. 
Дозиметры звенели, поэтому 
на счету была каждая секунда. 
С небольшой группой под-
нимаешься на грузовом лиф-

те на крышу, выбегаешь из 
лифта, бросаешь свинцовый 
лист — и в другой лифт, кото-
рый уже ждёт. Буквально не-
сколько секунд — всё, рабо-
чий день закончен! На сосед-
них энергоблоках кровлю 
снимали, меняли, а на этом 
даже не пытались: все бы 
умерли. В здании также рабо-
тали роботы. Причём япон-
ские машины быстро вышли 
из строя, а наш «Вовочка» — 
как мы его звали — ездил как 
ни в чём не бывало. Саркофаг 
над реактором уже стоял, а в 
соседнем помещении было 
окошко с толстым стеклом, 
выходящее в замурованный 
машинный зал. Около него 
всегда стояли цветы в память 
о тех, кто остался под завала-
ми после взрыва…

Юрий СТАРОДУБОВ 

В землю закапывали 
целые деревни

Последствия Чернобыльской катастрофы ликвидировала вся страна

Старики и женщины рыдали, 
когда мы снимали землю

75 ЛЕТ БИТВЕ 
ПОД МОСКВОЙ Для солдат под Вязьмой самолёты сбрасывали сухари 

Н
иколай Алексеевич Блин-
ков, живущий сейчас на 
улице Кибальчича, вы-
рос в Пензенской области. 

Окончив училище, пошёл рабо-
тать учителем в сельскую школу. А 
в 1939 году ему пришла повестка 
в армию. Грамотного парня вско-
ре направили в военно-пехотное 
училище. Закончить учёбу при-
шлось на полгода раньше срока: 
началась война. 

В начале июля 1941-го ново-
испечённых лейтенантов привез-
ли в Москву, где в это время фор-
мировались дивизии народного 
ополчения. 

— Странно было видеть муж-
чин, которым уже за 40-50 лет, 
просившихся на фронт, — вспо-
минает 94-летний ветеран. — Во-
оружали ополченцев поначалу 
винтовками времён Первой ми-
ровой. 

Николай Блинков едва не по-
пал в окружение под Вязьмой. 
Тогда, вспоминает он, с наших 
самолётов для солдат, попавших 
в окружение, сбрасывали мешки 
с сухарями. 

— Мы выходили оттуда груп-
пой из четырёх солдат, — рас-
сказывает Николай Алексеевич. 
— Решили переночевать в до-
мике на окраине села. А 
утром вдруг дверь рас-
пахнулась — на поро-
ге немцы. 

Солдат взяли в 
плен, но охранять 
не стали — веле-
ли идти в Гжатск, 
в комендатуру. В 
комендатуру сол-
даты,  конечно, 
не пошли, а при-
строились к ка-
кой-то старушке 

в Гжатске под видом помощни-
ков. Так и выбрались из плена. 

Николай Алексеевич участво-
вал в боях под Москвой, во вре-
мя разведки в январе 1942 года 
был ранен. Потом сражался на 
Курской дуге, в Белоруссии, ос-
вобождал Прибалтику, воевал 
в Германии. Ещё в 1941 году он 
попал в войска химической за-
щиты, этим потом занимался 

почти всю жизнь: после войны 
окончил Военную академию 
химической защиты, воз-
главлял службы химзащи-
ты в различных военных 
округах. 

— Битва под Москвой 
была одной из самых 
тяжёлых, — считает он. — 
Но она была и первой бит-
вой, которая поломала нем-
цам все их планы. 

Марина ТРУБИЛИНА 

Из-за страшного излучения у ликвидаторов 
на счету была каждая секунда

Молодой командир попал на фронт 
в первые дни войны

Николай Блинков воевал под Москвой, 
дошёл до Германии
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В «Сатурне» 
бесплатно покажут 
кино о джазмене 
и киноклассику

В кинотеатре «Сатурн» (ул. 
Снежная, 18) 30 апреля к Меж-
дународному дню джаза пока-
жут фильм «Хелло, Вилли!». 
Документальная кинолента, 
вышедшая в России в 2007 
году, рассказывает о немецком 
бароне фон Драугеле. Он ут-
верждал, что в 1945 году маль-
чишкой попал в плен к русским, 
а затем в магаданские лагеря и 
там джазовый музыкант Эдди 
Рознер научил его играть на 
трубе. Начало в 16.00. 

1 мая в 12.00 начнётся 
фильм Игоря Таланкина «Отец 
Сергий» (1978), снятый по зна-
менитой повести Льва Толсто-
го. А в 14.00 покажут картину 
Андрея Тарковского «Андрей 
Рублёв» (1966). 

Вход бесплатный. 

На Годовикова 
покажут спектакль

Спектакль по пьесе Макса 
Фриша «Поджигатели» прой-
дёт 30 апреля в 18.00 в Ме-
ждународном славянском ин-
ституте (ул. Годовикова, 9, стр. 
25) в зале святой Татьяны (2-й 
этаж). Постановка содержит 
элементы кабаре, цирка, пла-
стических номеров. Вход сво-
бодный.

В Марьиной роще 
прочитают Галича 

На моноспектакль по поэме 
Александра Галича «Кадиш» 
приглашает 5 мая в 19.00 зал 
«Амфитеатр» Московского ев-
рейского общинного центра (2-й 
Вышеславцев пер., 5а). Поэма 
посвящена памяти великого 
польского писателя, врача и пе-
дагога Януша Корчака, погиб-
шего вместе со своими воспи-
танниками из варшавской шко-
лы-интерната «Дом сирот» в ла-
гере уничтожения Треблинка. 
Из-за фразы «Не возвращай-
тесь в Варшаву, пан Корчак…» 
«Кадиш» не был опубликован 
в СССР. Билет можно предва-
рительно заказать по тел. (495) 
645-5000. Возможны изменения 
в расписании. 

НА ДОСУГЕ

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RU

Всем рекомендую побывать 
на мюзикле «Призрак Оперы» 
в Московском дворце молодё-
жи на Комсомольском про-
спекте. Раньше я относилась 
к мюзиклам с некоторым не-
доверием, но недавно меня 
пригласили на «Призрак Опе-
ры», и я была приятно удивле-
на. Здесь есть всё — и достой-

ная постановка, и прекрасные 
костюмы, необыкновенные де-
корации. А главное — ребята, 
которые исполняют вокальные 
партии, делают это на высо-
те: замечательные голоса и 
актёрская игра. Уже 30 апре-
ля — финальный спектакль, 
не упустите шанс посмотреть 
этот легендарный мюзикл!

от актрисы Елены Воробей
КУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите мюзикл 
«Призрак Оперы»

П
арки округа от-
крывают летний 
сезон. По тради-
ции начало пар-
кового лета будет 
отмечено яркими 

событиями.

Фестиваль в парке 
«Останкино»

Благотворительный па-
рад-концерт «Между небом и 
землёй» состоится 30 апре-
ля в парке культуры «Остан-
кино». Его организаторы — 
фонд «Славянская душа» и 
ВДНХ. 

Парад начнётся в 14.00 у 
главных ворот парка на 1-й 
Останкинской шествием, 
в котором примут участие 
около 200 ходулистов, пры-
гуны на джамперах, анимато-
ры, цирковые артисты и кло-
уны. Гости фестиваля смогут 
поучаствовать в мастер-клас-
сах, в играх и в пиратском 
квесте «Остров сокровищ». 
Шоу мыльных пузырей, цир-
ковые номера, аквагрим — 
это далеко не полный пере-
чень всего, что ждёт гостей 
парка.

В 17.00 начнётся концерт, 
в котором примут участие 
звезды российской эстрады: 
солист группы «Руки вверх» 
Сергей Жуков, пародист 
Александр Песков, группа 

«Два Ивана» и другие. В 20.00 
фестиваль завершится свето-
вым шоу.

На территории парка бу-
дут стоять ящички для по-
жертвований, а все собран-
ные средства организаторы 
передадут в областной соци-
альный реабилитационный 
центр «Колпица». 

Спорт 
в Лианозовском

В Лианозовском ПКиО (ул. 
Угличская, 13) празднич-
ные мероприятия начнутся 

в 12.00. Гости парка смогут 
сдать нормы ГТО (при нали-
чии медицинской справки) 
по бегу, прыжкам в длину, ме-
танию и т.д. 

По всей территории бу-
дут работать интерактив-
ные площадки, где пройдут 
«Весёлые старты» с семей-
ными конкурсами. Также в 

программе — соревнования 
по стритболу и пейнтболу. 
На площадке «Средневеко-
вье» любой желающий смо-
жет поиграть в древнерус-
ские игры. А в 17.00 качнёт-
ся концертная программа. 
Хендлайнером мероприятия 
станет рок-певец и музыкант 
Сергей Галанин.

«Игры нашего 
двора» 
в Бутырском

Гончаровский парк (ул. 
Гончарова, 6) откроет се-
зон 1 мая в 12.00 семей-
ным праздником «Маёв-
ка Family». Детям навер-
няка понравится большая 
анимационная програм-
ма «Игры нашего двора»: 
прыжки через «резиноч-
ку», «классики» и футбол. А 
молодёжи будет интересно 
принять участие в конкурсе 
«МаёвкаStyle» по изготовле-
нию самой необычной май-
ки. Кроме этого, дети и ро-
дители смогут вместе раз-
рисовать большие макеты 
пасхальных яиц и тоже по-
участвовать в спортивных 
играх, конкурсах и мастер-
классах. В честь открытия 
летней читальни пройдёт 
программа «Читаем на язы-
ках мира». 

На сцене парка начиная с 
14.00 будут выступать раз-
личные музыкальные кол-
лективы. Для всех жела-
ющих состоится мастер-
класс по танцам от участ-
ников проекта «Танцы на 
ТНТ». А завершит концерт 
зажигательная Маша Мака-
рова (группа «Маша и Мед-
веди»).

Алексей ТУМАНОВ

Шествие на ходулях 
и семейная маёвка

Парки округа открывают летний сезон

Гости смогут поучаствовать 
в играх, квестах 
и мастер-классах
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Увидеть «Жизнь под микроско-
пом» можно на выставке Поли-
технического музея в павильо-
не №26 на ВДНХ. Скрытый от нас 
микромир предстаёт на двух де-
сятках редких фотографий. Все 
снимки — участники ежегодно-
го конкурса на премию в обла-
сти медицинской и микроско-
пической фотографии Wellcome 
Image Awards. Он собирает самые 

интересные научные фото года.
— Например, фотография — по-

бедитель этого года иллюстрирует 
трёхмерную внутреннюю струк-
туру частицы вируса Эбола, раз-
мер которой в 200 раз меньше, чем 
многие клетки, — рассказали «ЗБ» 
в пресс-службе музея. — Также на 
снимках можно увидеть нервные 
волокна головного мозга или тон-
чайшие золотые чешуйки крыльев 

мадагаскарской бабочки урании.
Политехнический музей вме-

сте с Массачусетским технологи-
ческим институтом США, Музеем 
науки в Лондоне стал одной из 16 
научных площадок во всём мире, 
которая даёт своим посетителям 
возможность увидеть уникальные 
кадры. Выставка работает до 15 
мая. Вход свободный.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Увидеть вирус Эбола можно на ВДНХ

Красив, но очень опасен

Фестиваль в Останкинском парке откроют артисты и клоуны
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П
сихолог, журна-
лист и педагог 
Владимир Шахид-
жанян — чело-
век разносторон-
них интересов. 

Он создатель компьютерной 
программы «Соло на кла-
виатуре», которая позволя-
ет научиться набирать текст 
слепым десятипальцевым 
методом, автор учебника по 
культуре общения «Учимся 
говорить публично» и кни-
ги об интимной жизни «1001 
вопрос про ЭТО». 

За границу выехал 
в 72 года
— Владимир Владимиро-
вич, вы родились в Ленин-
граде. Почему вы перееха-
ли в Москву?

— Я журналист, а работать 
в нормальных условиях тогда 
можно было только в столи-
це. Здесь многое разрешалось 
и позволялось: спектакли, ки-
нофильмы, творческие объе-
динения. В Северной столи-
це всё было жёстче с точки 
зрения идео логии. В Москве 
я женился, у меня родились 
дети — сын и дочь. Здесь я со-
стоялся как профессионал. 
Более 30 лет преподавал на 
журфаке МГУ. Многие редак-
торы столичных СМИ — мои 
бывшие студенты.
— Правда, что до 72 лет вы 
не выезжали за границу?

— Да, одно время меня 
просто не выпускали: я был 
журналистом весьма незави-
симым. Вдобавок в советское 

время подобные поездки ут-
верждались парткомом. Зато 
в 72 года я с лихвой навер-
стал упущенное. Мы с кол-

легой сели в машину и от-
правились в длительную по-
ездку: Москва — Ленинград 
— Выборг — Финляндия — 
Швеция (на пароме) — Нор-
вегия — Дания — Голландия 
— Норвегия — Германия — 
Польша — Белоруссия — Мо-
сква. И я ещё раз убедился в 
том, что люди во всём мире 
одинаковые: везде ценятся 
взаимопомощь, добро, друж-
ба. Индира Ганди говорила: 
«Нельзя пожать друг другу 
руки со сжатыми кулаками». 
Мне нравится эта мысль. Я 
уверен, что мир в конечном 
счёте стремится к единению 
и взаимопониманию. Обыч-

ные люди хотят любви, здо-
ровья, найти своё призва-
ние, жаждут нежности, по-
нимания, всем хочется, что-
бы была интересная работа и 
радостная семья. 

Гуляю 
в Ботаническом 
саду
— Вы родились за год 
до начала Великой Отече-
ственной. Как вы пережи-
ли блокаду?

— Меня всегда преследова-
ло чувство голода. Я не знал, 
встану в этот раз с постели 
или нет: не было сил. Меня 
спасла мама. И я её опреде-
лённым образом спас, ведь 
она жила ради меня. Кстати, 
с тех пор я редко бываю сы-
тым. Блокадная хроническая 
болезнь — всё время хочется 
есть. Спокойно могу съесть 
за раз пару килограммов 
яблок. И не одно пирожное, 
а двадцать, к примеру. Но, ко-
нечно, так не делаю, всё вре-
мя себя останавливаю.
— Я читал, что вы любите 
прогулки на свежем возду-
хе. Это правда?

— Да, моя норма — полто-
ра часа в день. Чем больше 
человек ходит, тем больше 
проживёт. Своим ученикам я 
советую больше ходить пеш-
ком. Когда идёшь, лучше рож-
дается мысль. Я с удовольст-
вием бываю в Ботаническом 
саду. Раньше я там часто гу-
лял с Леонидом Енгибаро-
вым, известным клоуном. Та-
кие же чувства у меня вызы-
вает ВДНХ. Радует, что это 
место вновь становится пло-
щадкой для демонстрации 
отечественных достижений.

Надо радоваться!
— Владимир Владимиро-
вич, вы считаете себя 
счастливым человеком?

— Меня не устраивает слово 
«счастье»: оно здесь не подхо-
дит. В наше время быть счаст-
ливым, по-моему, нельзя. Да, 
вы можете иметь деньги, лю-
бовь, интересную работу. Но 
разве можно быть счастли-
вым, когда люди убивают друг 
друга в Сирии, Закавказье, на 
Украине? Как можно быть 
счастливым, когда люди уми-
рают, потому что у них нет 
денег на лекарства? Треть на-
селения в мире страдает от 
голода — а я знаю, что такое 
голод. Другое дело, в жизни 
можно испытывать радость. 
Я радуюсь, когда вижу успехи 
своих учеников. Радуюсь, ког-
да многое получается у моих 
взрослых детей. Также мне 
радостно сознавать, что мои 
сайты оказываются полезны 
людям. На них я пытаюсь со-
единить, перезнакомить всех 
хороших людей. Мы одина-
ково относимся ко всем, кто 
заходит к нам, независимо от 
социального положения, воз-
раста, вероисповедания. Мой 
приятель, писатель-юморист, 
сказал как-то: «Жизнь коротка, 
потерпи немного». Я бы пере-
иначил эти слова: «Жизнь ко-
ротка — порадуйся немного». 
Жду вас на сайте 1001.ru.

Олег МАРИНИН

Мне радостно, 
что мои сайты полезны людям

Владимир Шахиджанян: 
Люди везде хотят любви и понимания

Известный психолог и журналист поделился своими мыслями о счастье
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Владимир Шахиджанян убеждён, что мир стремится к единению
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Кидает коту карандаш и командует: 
— Апорт! 
Кот не реагирует, и Слава огорчённо говорит: 
— Да, Муся, собака из тебя никудышная. 

Пытается руководить младшей сестрён-
кой, но та не слушается. Тогда Слава стро-
го выговаривает ей: 

— У тебя уши на плечах есть? 

— Мам, знаешь, как сильно я тебя люблю? 
Так сильно, сколько пальцев на руках и на но-
гах у всех-всех людей, у всех-всех собак, у всех-
всех кошек и всех-всех хомяков! 

Славик старательно надкусил все яблоки, 
которые бабушка приготовила для гостей. 

— Слава, ты зачем яблоки надкусил? 
— Я каждое пробовал — вдруг невкусно? 

Папа посадил Славу себе на плечи и поехал 
кататься на роликовых коньках. 

Слава потом восторженно всем рассказывал: 
— У всех папы как папы, а у меня на колё-

сиках. 

— Что тебе больше всего  в детском  са-
дике понравилось? 

— Пюре с котлетой. 

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru

(495) 681-4227, (495) 681-3328, 
(495) 681-1405, доб. 156 
POCHTA@ZBULVAR.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

По горизонтали: Кило-
метр. Мёд. Стенание. Лосось. 
Европа. Байконур. Русло. Ти-
рада. Букет. Низ. Сполох. Гаял. 
Рота. Один. Квант. Станица.

По вертикали: Пере-
крёсток. Растопка. Оборот. 
Масштаб. Уход. Тис. Лейте-
нант. Ранчо. Кит. Сбор. Манго. 
Нана. Студия. Дверь. Разлука. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Жена, уходя в магазин, 
предупредила мужа:

— Будешь варить пельме-
ни, кидай их в кастрюлю по 
одному, чтобы не слиплись.

Когда она вернулась, злой 
муж варил шестой пельмень.

— Как испортить прекрас-
ный советский фильм?

— Сделать в наше время 
продолжение.

— Привет, меня зовут 
Дмитрий, и я украл панду 
из зоопарка.

— У нас вообще-то клуб 
анонимных алкоголиков.

— А вы думаете, я это 
трезвым сделал?

Идёшь домой уставшая, за-
мученная, голодная, а в подъе-
зде — ароматный запах еды. И 
ты думаешь: «Хоть бы этот за-
пах из моей квартиры». Захо-
дишь домой — а нет, всё нор-
мально. Все сидят, маму ждут! 

XXI век, ЗАГС. 
— В знак любви и верно-

сти обменяйтесь кольцами, 

логинами и паролями соци-
альных сетей.

— Дорогая, ты у меня целый 
месяц выпрашивала туфли как 
у Ленки! Я тебе их купил. По-
чему не носишь? 

— Потому что у Ленки та-
кие же! 

— Пап!
— Что?
— Я попал камнем в со-

седский «Лексус»!
— Мальчик, что тебе от 

меня надо?!

АНЕКДОТЫ

П
исатель и драма-
тург, автор сценари-
ев к таким фильмам, 
как «Тонкая штучка», 

«Частный детектив, или Опе-
рация «Кооперация», «На Де-
рибасовской хорошая по-
года, или на Брайтон-бич 
опять идут дожди», Аркадий 
Инин противник общества 
потребления: 

— Сегодня в магазинах ле-
жит огромное количество 
сортов колбасы и сыра. Ни-
чего плохого в этом нет, но 

и хорошего тоже, пото-
му что нынешнее общество 
заставляет, на мой взгляд, по-
треблять вещи избыточные. 
А избыточное мне кажется 
вредным. 

Аркадий Яковлевич при-
знался, что по-прежнему лю-
бит оливье и плов. А на прось-
бу поделиться рецептом ка-
кого-нибудь блюда ответил, 

что стряпать не умеет — раз-
ве что совсем несложное, на-
пример канапе с салями. 

Для канапе понадобится 
одна упаковка слоёного теста. 
Размороженное тесто чуть-
чуть раскатайте и с помощью 
рюмки вырежьте кружочки. 
Выложите их на противень, 
смазанный маслом, и минут 
на 10 отправьте в духовку, на-
гретую до 180 градусов. Затем 
возьмите 200 г творожного 
сыра, смешайте его с парой из-
мельчённых зубчиков чеснока 
и мелко порубленной зеленью 
(можно взять укроп, петруш-
ку или кинзу). Остывшие кру-

жочки из теста разделите 

на две части. На одну нанеси-
те получившуюся массу, сверху 
положите два ломтика салями 
и прикройте второй частью 
кругляша. Соедините этот бу-
тербродик шпажкой, добавив 
для красоты маслинку или по-
мидоринку черри. Канапе го-
тово! 

Ирина МИХАЙЛОВА 

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ «У тебя уши 
на плечах есть?»

Слава, от 3 до 5 лет

СКАНВОРД

Канапе с салями 
от драматурга Аркадия Инина 

Нам дорог каждый читатель
Друзья! Вы уже много лет с нами, спасибо за внимание и лю-

бовь к «Звёздному бульвару». Газета должна приходить к вам 
еженедельно, до пятницы. Что делать, если вы не увидели све-
жий номер «Звёздного бульвара» в своём почтовом ящике? 

Сообщите нам об этом по телефону (495) 681-4847, доб. 156, 
или по электронной почте zb@zbulvar.ru, zb.svao@gmail.com.

Можно также передать эту информацию в управу своего рай-
она или общественному советнику. 

Будем благодарны за обращения и по каждому случаю про-
ведём проверку. Нам дорог каждый из вас! 

Есть вопросы по доставке газеты?

В округе начались 
праздничные ме-
роприятия, посвя-
щённые Великой 
Победе. Ветеранов 
поздравят в домах 
творчества, центрах 
социального обслу-
живания, в библио-
теках и на дому. 

Основные тор-
же ства  в  окру ге 
пройдут с 5 по 9 мая. Пол-
ное расписание празднич-
ных мероприятий смо-
трите на сайте префекту-
ры СВАО www. svao.mos.
ru (раздел «Деятельность», 

подраздел «Социальная 
сфера»). 

Заработали в Мо-
скве и пункты выдачи 
георгиевских ленто-

чек, в акции задейст-
вованы тысячи добро-

вольцев. Получить лен-
ту можно в нескольких 

точках в центре горо-
да, в их числе Красная 

площадь, Старый Арбат, 
парк Горького. В округе 

пункт работает на ВДНХ. А 
28 апреля с 8.30 он будет 
работать у станции метро 
«Бабушкинская».

Ольга САРАТОВСКАЯ 

В округе начались 
мероприятия, посвящённые 

Дню Победы

Налоговая №15 
приглашает 

на бесплатный 
семинар

Инспекция ФНС Рос-
сии №15 по г. Москве 
приглашает 28 апреля 
на тематический бес-
платный семинар по 
теме «О порядке запол-
нения налоговой декла-
рации по налогу на до-
ходы физических лиц 
по форме 3-НДФЛ». Тел.: 
(495) 400-1696, (495) 
400-1702.

Адрес: ул. Руставели, 
12/7, каб. 103. Начало в 
11.00.


